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Aldo Guimarães

O deputado estadual Alex
Madureira (PL) recebeu em
seu gabinete, na manhã de
terça (15), o presidente da

VISITA

LUTO
A cidade de Piracicaba está de

luto pelo falecimento, aos 45 anos,
da vereadora Ana Pavão, eleita em
2020 pelo Partido Liberal (PL). O
luto de três dias foi decretado pelo
prefeito Luciano Almeida e pelo
presidente da Câmara, vereador
Wagner de Oliveira, o Wagnão. O
Capiau, idoso e cansado, triste, so-
lidariza-se com os familiares, ami-
gos e companheiros de trabalho da
assistente social, que atuou a mai-
or parte da sua carreira no Hospi-
tal dos Fornecedores de Cana.

HOMENAGEM
O ex-presidente da república,

Michel Temer, receberá, dia 23, o
Prêmio Liberdade para Trabalhar
Nacional pela Reforma Trabalhis-
ta de 2017. A entrega do prêmio
acontecerá durante a edição de
2023 do Fórum Liberal, organiza-
do pelo Instituto Liberal de São
Paulo (ILISP). O evento terá en-
trada gratuita e será totalmente
aberto ao público, bastando se
inscrever pelo site liberal.org.br.

ESCOLA — I
Este velho e cansado Capiau

ficou sabendo, nos bastidores do
fundo do porão, que o Codepac
aprovou o tombamento da Esco-
la de Música de Piracicaba pelo
seu preciosíssimo valor imateri-
al, uma das melhores notícias dos
últimos tempos. Os conselhei-
ros e conselheiras desse impor-
tante órgão estão de parabéns.

ESCOLA — II
Ainda não está disponível a

Ata do Codepac que registra essa
histórica decisão. A expectativa é
a de que, uma vez disponibiliza-
da e encaminhada ao Prefeito,
Luciano Almeida, Sua Excelência
assine o Decreto de tombamento.
Golaço! E do meio do campo!

CONCLUÍDO — I
O Almanaque de Piracicaba,

Século XXI, tem significado na
contribuição que o ex-prefeito
Barjas Negri (PSDB) e o jornalis-
ta Miromar Rosa dão para a his-
tória piracicabana, para que não
se percam as informações, os de-
talhes. A capa tem sentido com
fotos diversas e, ali, estão Barjas
e Geraldo Alckmin (PSB), vice-pre-
sidente da República e ministro do
Desenvolvimento, pois o primeiro
foi secretário de Estado do segun-
do. Há sabor de 2024 nisso?

CONCLUÍDO — II
Quanto à contracapa, também

fotos diversas que remetem à his-
tória do mandato do próprio ex-
prefeito Barjas Negri (PSDB), há
um detalhe, no lado esquerdo, que
ficou por conta de Daniel Negri, fi-
lho do autor, que não se esqueceu
de uma pitada de bom humor:

“concluído”, referindo-se ao livro.
É que, nos tempos de Barjas na
Prefeitura, o “ministro” Miromar
inventou, em todas placas de
obras, o adjetivo no feminino:
“concluída”. Nesse caso, referiu-
se ao livro e foi para o masculino.

CASAS — I
O deputado estadual Rafa

Zimbaldi (Cidadania-SP) proto-
colou o projeto de lei 1.120/2023
que estabelece critérios para a
construção de moradias popula-
res no Estado de São Paulo. O
texto prevê que as novas edifica-
ções precisam ter, no mínimo,
30m², e atendam a requisitos
básicos de serviços, acessibili-
dade e segurança, já prevendo
ampliação futura para 55m². 

CASAS — II
Segundo Zimbaldi, a medi-

da é necessária para impedir que
casas populares menores que
30m², e sem condições mínimas
de abrigar com dignidade famí-
lias de quatro a seis pessoas, se-
jam construídas nas cidades pau-
listas, como aconteceu, meses
atrás, em Campinas. Passe, nobre
deputado, para mínimo de 50m².

DIREITA
Candidatos de direita devem

procurar o governador Tarcísio
de Freitas, que deve herdar o es-
pólio político do inelegível e ago-
ra propenso condenado por cor-
rupção Jair Bolsonaro (PL). Mas
a oposição é implacável, e não per-
doará em divulgar fotos de can-
didatos ao lado do ex-presidente
em motociatas, como as que acon-
teceram na região e em recen-
tes encontros partidários. Coi-
sas da política, como as nuvens:
ora de um lado de um jeito, ora
de outro lado de outro jeito.

ESQUERDINHA — I
“Apesar da insistência do go-

verno Lula, através dos seus ór-
gãos de informação, noticiar a toda
hora que o Republicanos negocia
ministérios, o presidente do parti-
do a nível nacional, Marcos Perei-
ra, afirma que o Republicanos é um
partido independente, conserva-
dor, de centro direita e que não
negocia a participação na base po-
lítica do governo Lula. Acreditamos
que toda essa avalanche de
informações duvidosas que par-
tem do governo central é apenas
mais uma tentativa de criar cizâ-
nia e desconforto no meio republi-
cano bem como gerar instabilida-
de na oposição”, afirma Carlos Ro-
berto Rodrigues, o Esquerdinha.

ESQUERDINHA — II
Registradas as posições polí-

ticas de Carlos Roberto Rodri-
gues, o Esquerdinha — ele é de
direita e, de esquerda, só tem o
apelido dos tempos jogos de fute-
bol —, é bom lembrar que a Polí-
tica é feita de conversa, diálogo,
de troca de ideias, e daí surgem
os comentários, as notícias, as
pílulas que fazem ferver ou esfri-
ar o caldeirão do dia a dia. Nin-
guém usa meio de comunicação
para ser insistente, o noticiário
corre à solta, e as posições ficam
ora de um jeito, ora de outro jeito.
Vamos em frente, Esquerdinha,
que agora poderia até ter outro
apelido. Os amigos podem pensar?

Fundação para o Desenvol-
vimento da Educação (FDE),
Jean Pierre Neto. Muitos as-
suntos na pauta. A10

Frango com
Polenta entre
professores

A Diretoria do CPP Re-
gional de Piracicaba está or-
ganizando para o dia 17 de
setembro a partir das 12 ho-
ras na sede campo da enti-
dade polenta com frango.
Convites à venda no valor de
R$ 45,00 (incluso 3 rodadas
de bingo). O almoço será ser-
vido até as 14 horas, na
sequência será o bingo. Duran-
te o evento, haverá Feira de
Artesanato. Maiores informa-
ções 3433.5106 / 3434.8732.

Davi Negri

Assistente social, Ana Pavão exercia seu primeiro mandato como vereadora de Piracicaba; foi eleita em 2020, pelo PL, com 1.348 votos

Piracicaba de luto pela morte da
vereadora Ana Pavão, aos 45 anos
Assistente social, ela enfrentou câncer descoberto, pela primeira vez, em 2013;
“Ela deixa um legado de prestação de serviços”, disse o presidente da Câmara

A vereadora Ana Pavão mor-
reu, ontem à tarde, 15, vítima de
complicações decorrentes de um
câncer. A assistente social, com
destacada atuação no Hospital
Fornecedores de Cana, descobriu
a doença, pela primeira vez, em

2013. “Ela deixa um legado de
prestação de serviços, dedicação e
muito trabalho em prol da socie-
dade”, afirmou o presidente da
Câmara, vereador Wagner de Oli-
veira (Cidadania), o Wagnão. Elei-
ta para a legislatura 2021-2024

com 1.348 votos, Ana Pavão era
filiada ao PL (Partido Liberal) e
exercia seu primeiro mandato na
Câmara. No biênio 2021-2022,
ocupou o cargo de primeira-secre-
tária da Mesa Diretora. Piracica-
bana, nasceu em 19 de março de

1978 e deixa o marido Alexandre
Ricardo Pavão, de 45 anos, e os
filhos Filipe, de 22, e João Pedro,
de 12, além da mãe Maria Mada-
lena Pagotto Batista, de 75 anos, e
a irmã Ana Paula. O velório ocor-
re no Memorial Metropolitano. A5

As inscrições de candidatu-
ras para ocupação de sete cadei-
ras representando a sociedade
civil no Conselho Municipal de
Políticas para LGBT podem ser
feitas até o dia 30/8, pelo e-mail
conselholgbtpira@gmail.com. A
eleição será realizada em Assem-
bleia Extraordinária, no dia 31/
8, no Anfiteatro da Secretaria
Municipal de Educação, localiza-
do na rua Cristiano Cleopath,
1.902, Alemães, das 19h30 às 21h.
Os candidatos (titulares e suplen-
tes) devem representar os segmen-
tos Lésbicas, Gays, Bissexuais,
Travestis, Transexuais, Transgê-

Divulgação

EMPODERAMENTO FEMININO
A Hyundai Motor Company anunciou seu apoio ao
programa de empoderamento feminino “Equal
Play Effect”, da Common Goal. As contribuições

Inscrições para eleição do Conselho
LGBT vão até o dia 30 de agosto

nero e instituições que atuam
com a população LGBTQIAPN+.

Os requisitos para inscrição
são ter idade mínima de 16 anos,
desde que possua título de eleitor
de Piracicaba e o candidato deverá
enviar para o e-mail do Conselho
LGBT(conselholgbtpira@gmail), in-
formando para qual segmento da
sociedade civil deseja se candidatar
ou se representa alguma instituição
da sociedade civil que atua em prol
da população LGBT no município
de Piracicaba. Deverá também en-
viar os dados pessoais completos,
como nome completo, RG ou nome
social (se tiver), CPF, data de nas-

cimento, endereço completo com
CEP e número do título de eleitor.

Caso a inscrição seja para
representar instituições da soci-
edade civil que atuam com a po-
pulação LGBTQIAPN+, deverá
enviar também cópia digitaliza-
da do estatuto da entidade, onde
deve constar dados como popu-
lação ou público alvo, população
LGBT atendida, CNPJ da institui-
ção e relatório de atividades dos
últimos 2 anos ou matérias de jor-
nal ou indicar rede social ou pági-
na na internet que possam com-
provar a atuação da instituição
com o público LGBTQIAPN+.

entram em vigor durante as últimas semanas da
Copa do Mundo Feminina da FIFA 2023™, que
ocorre até o próximo domingo, 20 de agosto. A4
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Camilo Irineu
Quartarollo

F ec h a n d o  a s
festas julinas,
um batalhão

de seiscentos homens
bem armados sobe o
Guarujá para pren-
der o assassino do
soldado Patrick Reis.

A UOL diz que pelo menos
catorze pessoas morreram em
decorrência da Operação Escu-
do, na Baixada Santista, litoral
de São Paulo. Desde o fim de
semana, moradores negam ter
havido confronto contra as for-
ças legais. Relata ainda a UOL
que moradores denunciam
uma retaliação para vingar o
soldado morto. O veículo de co-
municação teve acesso a áudios
nos quais os moradores denun-
ciam o uso de agentes encapu-
zados invadindo barracos.

Essas malfadadas operações
em bairros pobres paulistas, cari-
ocas, baianos e outros, sempre

trazem danos a crian-
ças, estudantes e adul-
tos do lugar e são recor-
rentes nos noticiosos.

As mortes são ape-
lidadas de "efeitos co-
laterais", ora, mortes
não são efeitos, são da-
nos irreparáveis de
operações malsucedi-
das. O termo é análogo

a 'baixas' nas guerras, porquanto
baixas se refiram a soldados, não
a civis. A quem não tem empatia
tudo isso pode parecer um fil-
me com efeitos especiais e san-
gue de mentira, contudo, não é
ficção, são os bairros periféricos
sob o terror e forças de assalto!

A população não é mero de-
talhe de uma guerra ou guerri-
lha - é destinatária da Seguran-
ça pública, a qual para esse fim
foi instituída. Se for imprescin-
dível a ação armada, deve-se
buscar o campo neutro, de pre-
ferência sem habitações, reféns
ou disparos. O trabalho de in-
vestigação e inteligência deve pre-

ceder às operações - se estas ne-
cessárias, e em caso extremo.
Hoje se tem muita tecnologia para
elucidar crimes, usando-se o
mínimo de força e o máximo de
eficiência. Operações policiais
demandam planejamento, conhe-
cimento do terreno, com efetivos
treinados e protegidos, ação em
grupo e no tempo certo e, sim,
com uso de câmeras nas fardas.

O pleno sucesso de uma ope-
ração bem planejada é zero mortes
e prisões dos procurados, precedi-
da de inteligência, acareações, cru-
zamentos de dados. Prisões podem
ser efetuadas de muitas formas
reduzindo-se riscos e periclitação
de vidas, porém é temerário fazê-
las de forma ostensiva e não levar
em conta o escudo humano (ou seja,

a população inocente e desprote-
gida como refém do insucesso).

Geralmente, o bom policial e
o bom comandante não são no-
tícia, a polícia eficiente não pre-
cisa nem deve aparecer ou lacrar
nas redes sociais. Temos boa po-
lícia, mas o viés das políticas de
segurança não deve ser o con-
fronto, mas a prevenção e o res-
peito à população protegida.

Os moradores do Guarujá
estão temerosos em sair às ruas,
ir à escola, ao trabalho, vender
seu suco na praia (ganha-pão) ou
de que suas casas possam ser in-
vadidas e alvejadas indistinta-
mente. Quer maior tortura? Den-
tro da  própria casa, por mais ta-
pera que seja, ser alvejado por
ser confundido com um procu-
rado da polícia! Aliás, se procu-
rado deve ser preso, não morto.

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros

José Maria Teixeira

ALei de Cotas corre sério pe-
rigo como um instrumento
 capaz de contribuir forte-

mente na quebra de estruturas
do racismo.  Como estratégia
podem conceder lhe a continui-
dade. Porém, recheada de re-
paros que suprimem sua efici-
ência no decorrer do tempo.
Esta alerta não é aleatória.

Atentem à pesquisa da ABPN
(Associação Brasileira de Pesqui-
sadores Negros), obtida com ex-
clusividade pelo UOL, mostra que
das 67 proposições que preten-
dem alterar a lei no Congresso Na-
cional, 31 podem prejudicar dire-
ta ou indiretamente a reserva de
vagas para negros, 20 ampliam
direitos garantidos pela legislação
vigente e 16 são consideradas
"neutras", por abordarem temas
como programas de assistência fi-
nanceira para universitários cotis-
tas e pós-graduandos - sem en-
trar no mérito da oferta de vagas.

O perigo é real. Ocorre que
de 2018 a 2022 o Brasil passou a
sofrer  de forma aberta ameaças
e ataques contra a Democracia.
O governo de então, inoculado
pela ideologia nazifascista, por-
tanto, autoritário, dizia agir den-
tro das quatro linhas, isto é, obe-
decendo a Constituição. Porem,
mentia destruindo a Constituição
apoiado por vários deputados e
senadores e grupos populares
formados por ele, tendo como re-
sultado o 08/01/2023 ataque
frustrado contra a Democracia,
na cede dos três poderes em Bra-
sília. Isso tudo não acabou. Esses
grupos ai persistem além de de-
putados e senadores que assim
pensam e agem contra a Consti-
tuição dizendo ser constitucionais.

Então, o que é constitucional?
Este é um conceito de fácil

entendimento.  Constitucional é
tudo aquilo a que se ajusta, tudo
aquilo pelo que se organiza e or-
dena a vida do homem em soci-
edade sob a injunção de uma lei
maior. Trata-se aqui da Consti-
tuição que se assenta na nature-
za do ser humano e por isso se
legitima. Ela é pois a bússola sa-
grada pela sua formação mesmo
porque nasce de uma Assembleia
Nacional Constituinte. A do Bra-
sil, com sobeja razão batizada em
1988 de Constituição Cidadã. Na
verdade, esta pelo conjunto da
obra nada ou quase nada deixou
a desejar. Por certo as reflexões
históricas e científicas revelaram
ao entendimento dos constituin-
tes em Assembleia a dimensão do
ser humano. Isto é, ele não é pura
exterioridade. A cada dia mais a
Ciência  e a reflexão revelam-no e
o confirmam  como um ser dota-
do de uma interioridade diretiva
ordenadora de seu destino. Isto
é, o homem é chamado à existên-
cia para viver e conviver. Esta
verdade é inquestionavelmente
demonstrada nos longos e intrin-
cados processo de evolução. Cos-
mogenese é a área que estuda a
origem e o desenvolvimento do
mundo. Biogenese estuda a ori-
gem e desenvolvimento da vida.
A homogênese estuda o homem,
a reprodução em que as gerações
se sucedem sempre pelo mesmo
processo sem que haja mudança.
A este homem que ai está dotado
de inteligência, liberdade e von-
tade importa a retidão de seus
atos na relação com seus iguais,
em busca de sua realização. A
propósito, leia-o quem não ou-
viu o discurso do atual presiden-
te da Câmara Federal ao colocar
em votação o projeto da reforma
tributaria da nação brasileira.

Ainda que num momento
de lucidez política concitou os
parlamentares sem constrangê-
los. Portanto, independente de
siglas, partidos ou tendências a
votarem positivamente por se
tratar de um projeto do interes-
se da nação brasileira, o Brasil.

Nesta linha de pensar, julgar e
agir é que se pergunta o que é cons-
titucional? Como já se disse este é
um conceito de fácil entendimento.
Mas, porém, todavia, contudo, não
é de fácil aceitação. Pois a cada di-
reito corresponde um dever. É esta
relação acolhida geradora da har-
monia social de irmãos entre ir-
mãos e que num contexto maior
permite que se possa falar em Es-
tado Democrático de Direito
como se sequer o Brasil. A ques-
tão não é o direito e sim o dever.

É crucial pois entender o que
é o ser constitucional ao se discu-
tir e decidir sobre a continuidade
da Lei de Cotas racial e social pe-
los parlamentares brasileiros.

Art. 205: " A educação é di-
reito de todos e dever do Estado e
da família, será promovida e in-
centivada com a colaboração da
sociedade, visando ao pleno desen-
volvimento da pessoa, seu prepa-
ro para o exercício da cidadania e
sua qualificação para o trabalho".

Este artigo acima citado da
Constituição Brasileira  entre ou-
tros, mostra que ela extrapola a
formalidade. impede o entendi-
mento da lei Maior não apenas e
tão somente sob o aspecto formal.
Ela exige pois medidas praticas
para o seu efetivo cumprimento.
E isso é ser constitucional: criar
e usar meios lícitos para levar a
efeito o cumprimento da Lei
Maior, segundo a Lei Maior.
Constitucional é pois, tudo o que
a esse fim se prestar. Assim com-
preendido a Lei de Cotas do Bra-
sil é indiscutivelmente constitu-
cional. E mais sob esse aspecto ela
seria em qualquer pais do mundo
onde a pessoa humana seja res-
peitada segundo sua natureza,
isto é, como sujeito de direitos e
deveres, dotado de inteligência e
vontade livre. Deve continuar.

No entanto, em que pese a
clareza do que é ser constitucio-
nal e a constitucionalidade paten-
te da Lei de Cotas há os que deli-
beradamente a contestam. Uns
por ignorância. Estes não sabem
o que tem obrigação de saber.
Outros por se considerarem su-
periores no que se equivalem.

Dado o decidir  a continuida-
de ou não da Lei de Cotas pelo
Congresso Nacional brasileiro, e
ante a decisão da Suprema Corte
dos Estados Unidos, decretando
a inconstitucionalidade de seme-
lhante lei, a pertinência do debate
neste caso se impõe:" O que  é cons-
titucional" para realçar a consti-
tucionalidade e eficiência  da Lei
de Cotas sendo melhorada e apro-
vada sem solução de continuida-
de, ou seja, sem interrupção.

Porém, atenção. Os nazifas-
cistas perderam as eleições, mas
estão ganhando ministérios. E
ousam escolher.   No momento
preiteiam  o mando da PGR
(Procuradoria-Geral da Repú-
blica). Desastre anunciado.
Acredita-se  que não aconteça.
Pois,  do indicado, Augusto
Aras, se diz: "...pode ate não
entregar mas vende até a mãe".

Portanto, é justa a preocupa-
ção da sociedade com a Lei de Co-
tas sob decisão de continuidade
ou não pelo Congresso Nacional.
Mesmo porque é lá que se encon-
tram e atuam os inoculados com o
espírito nazifascista. Estes que cul-
tuam aversão aos negros, aos ín-
dios e aos LGBTQIA+ podem só
por isso e tão somente por isso vo-
tar contra a continuidade da Lei
alegando ser ela inconstitucional.
Embora sabendo que ela é consti-
tucional. E mais do isso por ter ela
demonstrado ser o principal ins-
trumento entre outros capazes de
derrubar o racismo estrutural
Isto porque conforme o mando do
artigo 205  da Constituição, não
há como promover a educação
sem promover o educando. Eles
sabem que este é o caminho a se-
guir para que um dia se possa dizer
"somos todos iguais perante a Lei".

Ademais, os que ainda creem
roguem aos deuses que aqueles
parlamentares representantes de
si mesmos, ainda que contra a
vontade votem favoravelmente
pela melhora e continuidade da
Lei de Cotas que deve continuar.

Mesmo porque o Brasil é
uma nação formada por três po-
vos, o povo indígena originário,
o povo negro e o europeu que
aqui chegaram de navio. Este nos
convés enquanto aquele nos po-
rões. E isso não é constitucional.

Por isso, a Lei de Cotas
deve continuar.

———
José Maria Teixeira,
professor
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Lei de Cotas
deve continuar (II)

Animais, "in memoriam"
João Salvador

Se eu tivesse acre-
 ditado na teoria
 de René Descar-

tes, em relação aos ani-
mais, cuja lógica é de
que nada mais são do
que meras máquinas,
privadas de conheci-
mento e sentimentos,
jamais me envolveria na causa
para defendê-los. Muitos ainda
seguem essa esdrúxula teoria filo-
sófica e perdem as chances de re-
ceberem   a afabilidade, gratidão,
fidelidade e doçura que deles pro-
vêm. Em todo o meu período labo-
ral, além de cumprir dignamente
com minhas funções, sempre me
empenhei na defesa dos animais
aportados na instituição, sem me
preocupar com os dias e a hora.
Hoje, em minha memória, retum-
bam certos fatos incomodantes,
por não fazer melhor ou por dei-
xar de fazer o que era óbvio.

Em 2006, pela iniciativa do
então Prefeito do Campus, pro-
fessor José Otávio Brito, foi insti-
tuído o grupo de controle dos ani-
mais abandonados - GCAA - na
Esalq/Cena, que visava o confi-
namento dos cães e gatos peram-
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queria ter feitoqueria ter feitoqueria ter feitoqueria ter feitoqueria ter feito
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bulantes no Campus,
para a vacinação, cas-
tração e posterior ado-
ção. Programa bem dis-
cutido e elaborado, po-
rém não tão bem con-
duzido inicialmente.
Como membro e por ter
apontado certas falhas
na administração, fui
acusado pelas narrati-

vas de um casal de estudantes -
fui aprisionado no gatil - e me im-
postas duas sindicâncias e dois
boletins de ocorrência (BOs), der-
rubados pelas provas testemu-
nhais e pela apresentação do meu
certificado de membro do grupo,
que me dava a prerrogativa de
fiscalizar. Mas vamos render ho-
menagens aos caninos e felinos:

"In memoriam" ao pobre
cãozinho Guimarães, que me
acompanhou alegremente, passo
a passo, a um passeio que lhe cus-
tou o seu triste confinamento.
Ficou separado de cães ferozes
por uma divisória, transposta
por um pitbull, que o estraça-
lhou. Bem que poderia ter man-
tido sob minha responsabilida-
de e doá-lo posteriormente. "In
memoriam" ao Neguinho, um
gato cinza muito bonito e amá-

vel, mas a pedido, entreguei-o a
uma faxineira terceirizada. Tris-
te dia em que o coloquei na mi-
nha sala, à espera da receptora.
Ficou muito ansioso, parecendo
adivinhar o que ia acontecer. A
surpresa maior foi quando a
adotante o pegou e o colocou na
sua bolsa a tiracolo para embar-
car no ônibus e ser conduzido
por um longo itinerário. Imagi-
no sua aflição durante esse tra-
jeto. Nunca mais soube de seu
paradeiro. Devia ter impedido de
ser levado de tal forma. "In me-
moriam" ao gatinho de cor cara-
melo, que passou por mim mina-
do por larvas de varejeiras, uma
nuvem de moscas o acompa-
nhando, e nada pude fazer.
Amanheceu morto, carcomido.

"In memoriam" a outros
doados ,  que  me causaram

dissabores,  uma vez que in-
sistiam em ficar comigo.

"In memoriam" ao cão de
rua, de médio porte, que adotou
um espaço da rua e importunava
os transeuntes. Alguém chamou o
Corpo de Bombeiros e o pobrezi-
nho correu para o meu banheiro.
Daí, o cambão fez a sua vez e, pos-
sivelmente, tenha sido abatido.
Nesse tempo não havia um canil
ou um gatil municipal, nenhuma
lei de proteção e, tampouco, uma
entidade de conscientização.

"In memoriam" ao Quito e à
Nina, que com ajuda de dois do-
centes e alguns funcionários,
conseguimos frear a sanha dos
inimigos e mantê-los na entida-
de até o fim de seus dias. Sem-
pre, em tempos de trovoadas,
confinava-os na minha sala, bem
escondidinhos. "In memoriam"
também aos meus próprios anji-
nhos - Brigitte, Woody, Dara,
Jimi e Bibi - pela convivência
empática e simbiótica que tive-
mos. Faço minha, a estrofe de
Chico Xavier: "A quem eu fiz mal,
peço perdão. A quem ajudei, que-
ria ter feito mais. A quem me aju-
dou, agradeço de coração".

———
João Salvador é biólogo

Dirceu Cardoso Gonçalves

É surpreendente - para quem
presenciou ou recuperou
 nos anos e décadas seguin-

tes os informes sobre a crise do
petróleo de 1973 - a notícia de que
o Brasil é hoje o décimo país ex-
portador e o nono produtor do óleo
de onde são extraídos  gasolina,
diesel, lubrificantes e insumos da
indústria petroquímica. Mais
forte ainda, é constatar que o pe-
tróleo foi a segunda commodity
em valor na pauta brasileira de
exportações de 2022, somando
US$ 42,5 bilhões, equivalentes a
12,5% de nossas vendas ao exte-
rior e superado apenas pela soja,
cujos negócios renderam US$
46,5 bilhões no mesmo período.

O aumento na produção pe-
trolífera brasileira é devido à ex-
ploração das reservas na plata-
forma marinha do pré-sal, que
continuarão se ampliando nos
próximos anos. Mas, mesmo as-
sim, isso não nos faz autosufici-
entes, conforme, mentirosamen-
te, foi dito anos atrás ao povo pe-
los governantes fantasiosos de
então. O País não investiu o sufici-
ente no parque de refino e, por isso,
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hoje se vê obrigado a exportar o óleo
que produz ao mesmo tempo em
que importa combustíveis acaba-
dos, principalmente o diesel consu-
mido pela frota de transporte.

Em pronta resposta à crise
de 1973 - onde a Opep (Organi-
zação dos Países Exportadores
de Petróleo), controlada pelos
produtores árabes, baixou a pro-
dução e aumentou os preços - o
Brasil lançou, em novembro de
1975, o Proalcool, programa que
transformou motores à gasolina
para funcionar com álcool hidra-
tado. As montadoras passaram
a produzir os veículos leves para
funcionar com álcool e o setor
sucroalcooleiro recebeu estímu-
los para produzir o combustível.
Regularizado o mercado interna-
cional de combustíveis, o Proál-
cool foi extinto em 1990. Mas
permaneceu a frota movida com
o combustível derivado da cana.
O setor só voltou a ser estimula-
do em 2003, com o lançamento
do carro flex, que mercê de re-
cursos eletrônicos incorporados,
consome tanto gasolina quanto
álcool e até a mistura de ambos e
é sucesso at&eacu te; o presente.

Saber que somos um dos dez

maiores no comércio mundial de
petróleo não tem o mesmo signifi-
cado econômico e estratégico de
meio século atrás quando pratica-
mente não haviam alternativas à
gasolina e ao diesel. Principalmente
porque o mundo hoje luta pela eli-
minação dos hidrocarbonetos. já
existem pontos do planeta com
data certa para não mais permitir
o uso de gasolina e outros com-
bustíveis  derivados do petróleo.
Aqui no Brasil é grande o empe-
nho pelo carro movido a eletrici-
dade, levando-se em consideração
que hoje dispomos da nova gera-
ção das tecnologias eólica e foto-
voltaica que se soma à fonte hi-
dráulica de geração elétrica. Mas,
com o patrimônio técnico e indus-
trial decorrente da operação de
carros a álcool durante os últimos
48 anos, vislumbramos o automó-
vel movido a hidrogênio produzi-
do a partir do álcool automotivo.
A tecnologia, desenvolvida pelo
Centro de Pesquisa para Inova-
ção em Gases de Efeito Estufa da
Universidade de São Paulo foi
lançada na última quinta-feira
(10/08), pelo governador Tarcísio
Gomes de Freitas, que destacou ser
o piloto do programa "a primeira

Brasil, produtor e exportador de petróleo
estação experimental de abaste-
cimento de hidrogênio renovável
a partir do etanol do mundo".

Espera-se que a Petrobrás
que, desde a sua fundação, há 70
anos, arcou com todas as dificul-
dades de suprir o País nos tempos
de petróleo escasso e supervalori-
zado seja agora administrada de
forma a tirar partido para si e para
todos os brasileiros do óleo pro-
porcionado pelo pré-sal. E que, di-
ante das expectativas do fim da
era petrolífera, a empresa seja di-
recionada a trabalhar na substi-
tuição energética e manter seu es-
paço no mercado. Todo o patrimô-
nio desse gigante econômico, feito
com a poupança nacional, tem de
continuar servindo a Nação. O
petróleo cedo ou tarde, acabara,
mas sempre haverá uma frota para
alimentar. O que mais desejamos
é que nossa petroleira continue
forte, cumpra sua finalidade su-
pridora de energia e encontre as
fontes mais adequadas para subs-
tituir gasolina, diesel e outros de-
rivados do petróleo. E que, para
be m cumprir essa missão, seja
administrada sem viés político-
ideológico, não atue como cabide
de empregos e, principalmente, se
mantenha imune à  corrupção de
toda natureza. Seu lastro históri-
co e econômico é muito importan-
te para naufragar no lodo da in-
cúria e dos maus costumes...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo;
aspomilpm@terra.com.br
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TARDANÇA
Recesso ficou para trás. Já

estamos na segunda quinzena de
agosto. E, nada do presidente
Lula atender o Centrão. Não se
trata de não querer: é dificulda-
de mesmo. O presidente (Câma-
ra dos Deputados) Arthur Lira
(PP), deu o caminho para Lula:
tem que ser ministérios impor-
tantes e do PT ou PSB. Mas, como
tirar quem está lá? Já deram uma
dica para o chefe: cria mais dois
ministérios. Afinal, que diferen-
ça faz 37 ou 39? Porém, bater o
martelo não parece fácil. Sem
essa providência, não se vota

nada no Parlamento. Tem mais:
Lula quer gente do Republicano,
que por sua vez teme uma rea-
ção negativa dos seus aliados.
Decisão não pode mais demorar.

PONTO FINAL
Na próxima quarta (dia

23), na ACIPI, Barjas Negri e
Miromar Rosa farão o lança-
mento do ALMANAQUE. Am-
bos pesquisaram os jornais
TRIBUNA, Gazeta e JP de
2000 a 2020 para uma seleção
de notícias e informações. Com
304 páginas, o livro tamanho
ofício, tem tiragem limitada.

Bem-aventurado aquele que lê...

A palavra bem-aventurado
é feliz. Leitura; em grego é, ana-
ginõskõ significa: saber com cer-
teza, saber de novo, reconhecer.
A leitura consiste em percorrer
com a vista as letras, que são o
desenho do som. Quando olha-
mos para a letra A, vem aquele
som: a. É como as notas musi-
cais, letras são o desenho do
som. A bíblia é um conjunto de
66 livros. Levou 1600 anos para
ser escrita, por cerca de 40 auto-
res, das mais diversas profissões.
A biblia foi escrita por orienta-
ção da terceira pessoa da trin-
dade, o Espírito Santo de Deus.
Quando você abre a biblia e lê, é
o Espírito Santo que fala ao seu
espírito. Ler é ouvir mentalmen-
te a pessoa que escreveu. O ser
humano precisa de um salvador,
ele não consegue de salvar por sí
proprio, nós precisamos de um
salvador. Deus sabendo disso,
tem um salvador para a huma-
nidade que é Jesus Cristo. Jesus
é a forma grega do hebraico

A leitura é uma
benção de Deus

Apocalipse 1:3
Joshua, Josué, que significa Jeo-
vá Salva. Salva somente através
de seu filho, o Senhor Jesus.

 Os evangelhos contém as
palavras de Jesus diretamente
para quem lê. Se você vai conhe-
cer uma pessoa; encontra essa
pessoa e fica com essa pessoa uma
hora. Se essa pessoa não falar e
ficar em silêncio, após o encontro
você poderá dizer que não conhe-
ceu essa pessoa. Mas se essa pes-
soa falar com você durante uma
hora, depois do encontro você po-
derá dizer que a conheceu, você
sabe como ela é e como ela pensa.
Pois bem; a biblia revela como
Deus é e como Deus pensa. As le-
tras são o registro dos pensamen-
tos. Quando você lê a biblia, você
conhece Deus e fica sabendo como
ele pensa sobre todos e as coisas. A
palavra apocalipse é grega e signi-
fica revelação, publicação, esta
palavra que Deus disse é para toda
a bíblia, o livro todo. Feliz são aque-
les que lêem a bíblia todos os dias,
porque ela traz até o leitor, o sal-
vador do mundo: Jesus Cristo.
Deus te abençoe e te ajude.

Email: ev.mauricio.picazo@gmail.com

Um adeus dolorido a um anjo de 5 anos
as em caso de acidentes
com o peçonhento.

Os servidores públi-
cos, que anteriormente
atuavam nessa unidade
de saúde, haviam sidos
todos treinados e prepa-
rados para esse tipo de
emergência. Com a subs-
tituição destes servido-
res pelos profissionais

contratados pela Organização So-
cial de Saúde Mahatma Gandhi
não se preocuparam com esses de-
talhes!? Foi por negligência que
esta unidade, entre uma das cre-
denciadas, deram causa ou con-
correram para morte da criança?

Conforme noticiado pela
mídia, em resposta à reporta-
gem, o secretário de saúde in-
formou que os médicos da UPA
não conseguiram administrar
soro na criança com alegação de
se encontrar em estado avança-
do de desidratação. Os prontu-
ários médicos contendo infor-
mações entre o período da che-
gada da criança a UPA e o efeti-
vo cuidado deverá trazer infor-
mações precisas da ocorrência.

É importante, para ilustrar
esse artigo, que o Socorro no caso
de acidentes com crianças e idosos
vitimados com picadas de escorpião

José Osmir
Bertazzoni

Étriste, porém te-
mos que fazer
análise sobre

essa tragédia anuncia-
da que atingiu uma fa-
mília de contribuinte pi-
racicabana. Alertamos
que a saúde pública
deve ser executada diretamente pelo
Estado através do SUS (Sistema
Único de Saúde) por servidores
concursados e treinados para per-
manecerem de prontidão para as
emergências públicas. Deslocar essa
responsabilidade para terceiros é
risco gravíssimo e pode causar da-
nos irreversíveis às pessoas.

Ora, pois, veja o resultado de
uma negligência anunciada: a fi-
lha de Patrícia Duarte, vítima de
picada de escorpião, ao ser levada
à UPA da Vila Cristina recebeu a
informação de que não havia o soro
na unidade após mais de uma
hora; a criança foi transferida para
a Santa Casa, mas veio a óbito no
sábado (12). Segundo informações
da Secretaria de Saúde do Estado
de São Paulo, é uma das unidades,
juntamente com a Santa Casa de
Misericórdia, referência para aten-
dimento de urgência e emergênci-
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deve ocorrer, necessariamente, o
atendimento e os procedimentos
médicos em 45 minutos após o
acidente; podendo ser fatal
após transcorridas duas horas.

A equipe que atende esse tipo
de emergência deve estar pronta e
preparada para a realização do so-
corro usando de protocolo próprio
de urgência emergência, confor-
me preconiza a doutrina médica.

Inaceitável que no processo de
transição da gestão da Unidade
de Pronto Atendimento - UPA
"Frei Sigrist" Vila Cristina para a
Organização Social de Saúde (OSS)
Hospital Mahatma Gandhi que
iniciou sua atividade no dia 1º de
julho de 2023 possa ter ocorrido
um "esquecimento" de que a Uni-
dade de Saúde tinha a responsa-
bilidade de ser referência no aten-
dimento de acidentes com peço-
nhentos e, neste último sábado (12/
08) culminado com um procedi-
mento desastroso qual por conse-
quência favoreceu a ocorrência do
óbito da menina Jamily de 5 anos.

Ao "G1 Portal de Notícias" a
mãe da criança declarou "Ela
chegou gritando, desesperada.
Todo mundo ficou paralisado.
Disse que era picada (de escor-
pião), mas foram pegando meus
dados com maior calma. Se ti-
vessem falado logo que não ti-
nham o soro, eu teria ido para a
Santa Casa com minha filha".

É notável desde o início des-
te governo que prevalece uma an-
siedade para se terceirizar a saú-
de pública no município de Pira-
cicaba, é fato notável que alguns
secretários do atual governo
apoiados por vereadores defen-
deram e defendem a entrega das
nossas unidades de saúde para
organizações sociais, fugindo a
responsabilidade de gestão que
é atribuída aos governantes
eleitos para essa finalidade.

Até onde esses tropeços
e percalços não incomodam
a administração?

Aproveito para me solidarizar,
como representante dos servidores
públicos de Piracicaba, com a fa-
mília pela perda desse Anjo rogan-
do a Deus por sua alma e que con-
forte a família pelo sofrimento.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

José Renato Nalini

Operigo maior
 que ronda a
humanidade

em nossos dias é pro-
veniente de nossa in-
sensatez.  Estamos
emitindo crescentes
toneladas de gases
causadores do efeito-
estufa. Isso compromete a saú-
de do planeta e as consequên-
cias já se têm mostrado, com
intensidade cada vez maior.

Há muito a ser feito, mas não
parece existir vontade firme de
parte do Estado brasileiro. O "Pá-
ria Ambiental" ainda não se livrou
da pecha e fica na esterilidade de
discursos vãos. O que se tem feito
para acabar com o desmatamen-
to? Qual a punição reservada a
quem desmata, a quem pratica
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grilagem, explora ga-
rimpos ilegais em áre-
as indígenas, pratica
toda sorte de violência
na Amazônia Legal?

Como anda o re-
plantio do bilhão de ár-
vores de cuja falta o
Brasil se ressente?
Qual o estágio de ace-
leração da regulariza-

ção fundiária, sem a qual é pra-
ticamente impossível punir os in-
fratores e defender patrimônio
que é de todo o povo brasileiro?

Em todas as áreas nas quais
deveria agir, o Governo claudi-
ca. Por exemplo, na retomada
da rede ferroviária, equivocada-
mente abandonada há décadas,
enquanto se expandiu o núme-
ro de rodovias, com incentivo ao
instrumento poluidor e egoísta
por excelência, o automóvel.

Parece faltar vontade

Sabe-se que a substituição
da gasolina pelo etanol repre-
sentaria redução de 60% as
emissões de CO2 em cotejo com
o uso da gasolina. Não é difícil
estimular o consumidor e ofe-
recer benefícios para quem se
abastecer  com álcoo l .  Por
exemplo: programas de milha-
gem, descontos crescentes de
acordo com a reiteração do uso.

É urgente melhorar a efici-
ência do etanol para superar os
70% em relação à gasolina. Incen-
tivo ao aumento de produção de

etanol, para baratear o produto.
Ampliar de 27% a 30% a partici-
pação do etanol na mistura com
gasolina. Renovação da frota,
com inspeção veicular. Retirada
de circulação de veículos velhos.
Favorecer a importação de car-
ros elétricos. Maior produção de
carros híbridos flex e estímulo à
produção de carros elétricos.

Isso depende, em sua parte
primordial, ao governo. Mas pa-
rece lhe faltar vontade. Se dei-
xar mais para a frente, quem
garante que adiantará, diante
da rapidez com que a natureza
responde às nossas agressões?

———
José Renato Nalini é
Reitor da Uniregistral,
docente da Pós-gradua-
ção da Uninove e Secre-
tário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

Remuneração de Padres e Pastores evangélicos
Gregório José

Nem todos os pre-
gadores, sejam
padres ordena-

dos ou pastores são fi-
éis á doutrina e acei-
tam o chamado em
propagar a palavra de
Deus, segundo a maio-
ria deles professam por
onde passam. Alguns são traba-
lhadores assalariados e com re-
muneração pré-defenida em lei ou
em suas próprias congregações.

O Caged - Cadastro Geral de
Empregados e Desempregados -
utilizado pelo Ministério do Tra-
balho e Emprego (MTE) para
acompanhar a mão de obra for-
mal no Brasil avalia que média sa-
larial de um Pastor Evangélico no
Brasil é de R$ 2.860,13, segundo
o site salario.com.br, que reúne
dados oficiais. Porém, os valo-
res variam entre aproximadamen-
te R$ 1,3 mil a R$ 8 mil, depen-
dendo do tempo de atuação e do
local em que exerce a profissão.

Já um padre recebe, em mé-
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dia R$ 2.476,27, para
uma jornada de 39
horas semanais de
trabalho. Em geral, a
faixa salarial de um
padre pode variar en-
tre R$ 1.961 e R$
6.450,76, que é o teto.

Esse assunto veio
à tona quando, recen-
temente, um pastor en-

trou na justiça trabalhista pedin-
do indenizações trabalhistas jun-
to à congregação alegando que
trabalhava para a igreja. Muitas
vezes, a Justiça do Trabalho se
depara com pastores que buscam
o reconhecimento de vínculo de
emprego com suas antigas igre-
jas. Nas ações, pedem direitos
como multa rescisória, FGTS, in-
denizações e "seus direitos".

Para a 8ª Turma do TRT,
dedicação exclusiva e obrigação
de atingir metas mensais, sob
pena de exclusão, desvirtuam a
finalidade religiosa do trabalho.
Tempos atrás, o mesmo colegia-
do havia reconhecido o vínculo
de um pastor da Igreja Universal

do reino de Deus que atuava
como fiscal de obras da igreja.

Os magistrados procuram
entender o vínculo entre os pas-
tores e a igreja ao qual estão liga-
dos de maneira e caráter religio-
so. Se foi um "chamado espiritual
por meio do dom e da vocação a
serviço da fé" não podem ser re-
munerados, porém, se tiverem
que cumprir metas, trabalhar em
horário preestabelecidos e bate-
rem metas se torna trabalho la-
boral e, por conseguinte, neces-
sita remuneração e direitos.

O advogado Gilberto Garcia,
membro da Comissão de Direito
e Liberdade Religiosa do Institu-
to dos Advogados Brasileiros

(IAB), esclareceu por diversas ve-
zes que a função dos chamados
"ministros de confissão religiosa",
como os pastores, baseia-se em
uma "relação transcendental,
fruto de uma vocação sobrenatu-
ral, onde a igreja é o instrumento
humano para o cumprimento da
missão existencial de vida". Por-
tanto, não existe uma "contrapar-
tida laboral". Assim, não podem
e não devem ser remunerados.

CONCURSO PARA PAS-
TOR - Só pra lembrar, concursos
públicos para pastores são raros.
Um dos órgãos que mais contra-
tam é a Marinha do Brasil, que
eventualmente abre vagas para
que esses profissionais ingressem
no quadro de capelães navais por
todo o País. Os salários, nesse
caso, ficam na faixa de R$ 8.000!

Algumas prefeituras con-
tratam professores para Ensi-
no Religioso. Neste caso, é
preciso que os educadores se-
jam formados em teologia.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo
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Legislativo acata veto ao
projeto para criação do
Banco de Cadeira de Rodas
Veto ao projeto de lei do vereador Laércio Trevisan Jr. foi enviado à Casa pelo Executivo
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Os vereadores acataram o veto
total do Executivo ao projeto de lei
12/2023, sobre a criação do Banco
Comunitário de Cadeira de Rodas.
Foram 11 votos favoráveis e oito
contrários, durante a 42ª Reu-
nião Ordinária, nesta segunda-
feira (14), que teve 29 propositu-
ras na Pauta da Ordem do Dia.

Apresentada pelo vereador
Laércio Trevisan Jr. (PL), o PL
12/2023 atribuía à Smads (Secre-
taria Municipal de Assistência
Social) o gerenciamento de um
estoque de cadeiras de rodas,
muletas, bengalas e andadores,
necessários para a locomoção de
pessoas com deficiência, mobili-
dade reduzida ou acamadas.

O projeto começou a trami-
tar na Câmara em 2 de feverei-
ro. Ao emitir parecer favorável,
a CLJR (Comissão de Legisla-
ção, Justiça e Redação) apresen-

tou três emendas, derrubadas
pelo plenário, e texto original foi
aprovado em duas discussões.

O Executivo enviou à Câma-
ra o veto total, analisado pela
Procuradoria Legislativa da Câ-
mara, que opinou pela regimen-
talidade e constitucionalidade
do veto. A CLJR se manifestou
em favor do veto e seguiu a nota
da Procuradoria Legislativa.

Nas razões do veto, o prefeito
Luciano Almeida (PL) argumentou
que a medida é inconstitucional e
ilegal, por se tratar de competência
privativa do Executivo, além de evi-
dente vício de iniciativa. Disse ain-
da que a proposta viola a Loas (Lei
Orgânica da Assistência Social).

Durante a reunião ordinária,
além do autor do projeto, o assun-
to foi discutido pelos vereadores
Zezinho Pereira (União Brasil),
Rerlison Rezende, o Relinho

(PSDB), Josef Borges (Solidarie-
dade), Cássio Luiz Barbosa, o Cás-
sio Fala Pira (PL), Paulo Campos
(Podemos), Wagner Oliveira, o
Wagnão (Cidadania), Acácio Go-
doy (PP), Fabrício Polezi (Patrio-
ta) e Gustavo Pompeo (Avante).

AUDIÊNCIA – Dos 29 itens
na Pauta da Ordem do Dia, os
parlamentares aprovaram o re-
querimento 685/2023, de autoria
da Comissão de Finanças e Orça-
mento, que convoca para a primei-
ra audiência pública para a dis-
cussão do projeto de lei 135/2023,
de autoria do Poder Executivo,
que dispõe sobre a LDO (Lei de
Diretrizes Orçamentárias) 2024.

Seis requerimentos de urgên-
cia tiveram entrada, porém, não fo-
ram apreciados por falta de tempo
regimental. Pelo mesmo motivo,
deixou de ser votado em primeira
discussão o projeto de lei comple-

mentar 4/2023, do Executivo, e em
segunda discussão os projetos de lei
97 e 113/2023, ambos da CLJR.

Foram adiados por uma reu-
nião ordinária o requerimento 696/
2023, da vereadora Rai de Almei-
da (PT), e o projeto de lei 152/2022,
da vereadora Silvia Morales (PV),
do mandato coletivo A cidade é sua.

A tribuna popular foi ocupa-
da pelos munícipes Pedro Henri-
que Vilas Boas Leopoldino, que
tratou do tema “Administração
Pública do Executivo. Fiscaliza-
ção e competência do Legislativo”,
e por Joarez de Oliveira, que se
inscreveu para falar sobre “Rede
de esgoto, galeria de água fluvial
e bueiros. Reedificações comuni-
tárias”. Houve, ainda, a entre-
ga da moção de aplausos 104/
2023, pelo vereador Laércio Tre-
visan Jr., à Academia Spazio
Sport pelos 20 anos de fundação.

A Hyundai Motor Company
anunciou seu apoio ao programa
de empoderamento feminino
“Equal Play Effect”, da Common
Goal. As contribuições entram em
vigor durante as últimas semanas
da Copa do Mundo Feminina da
FIFA 2023™, que ocorre até 20 de
agosto, na Austrália e na Nova Ze-
lândia, reforçando o patrocínio da
Hyundai ao torneio desde 1999.

Com seu apoio contínuo, a
empresa não apenas defende o fu-
tebol feminino, mas também di-
reitos e oportunidades iguais para
meninas, mulheres e indivíduos
não-binários por meio de sua par-
ceria com a Common Goal e con-
tribuição para o “Equal Play
Effect”. A iniciativa visa criar es-
tratégias, recursos e planos con-
cretos em toda a comunidade do
futebol, e já foi implementada em
várias regiões, incluindo África
Oriental, América Latina e Améri-
ca do Norte, fornecendo ferramen-
tas, apoio financeiro e transparên-
cia na prestação de contas para
acelerar a igualdade de gênero.

O “Equal Play Effect” oferece
uma estrutura de impacto para apoi-
ar organizações comunitárias a au-
mentar o acesso e promover espa-
ços mais seguros para meninas e
mulheres no esporte. Em 2023, o
projeto coletivo está programado
para expandir para a região Ásia-
Pacífico, onde ocorre a Copa do
Mundo Feminina da FIFA 2023™.

“O foco principal é garantir que

Divulgação

Iniciativa visa criar estratégias, recursos e planos
concretos em toda a comunidade do futebol

‘C‘C‘C‘C‘COMMONOMMONOMMONOMMONOMMON G G G G GOOOOOALALALALAL’’’’’

Hyundai apoia programa
de igualdade de gênero

cada menina tenha um modelo fe-
minino para se inspirar em sua co-
munidade em qualquer lugar do
mundo, à medida que buscamos
capacitar meninas e mulheres a se
tornarem líderes em suas comuni-
dades”, disse Jürgen Griesbeck,
Cofundador da Common Goal.
“Não se trata apenas de fazer com
que mais meninas joguem futebol,
mas sim de garantir que os locais
onde elas jogam estejam configu-
rados para ajudá-las a prosperar,
e estamos muito empolgados em
ver que a Hyundai, como apoiado-
ra de longa data do futebol femi-
nino, também suporta nosso pro-
grama para avançar na igualda-
de de gênero dentro do futebol.”

Sungwon Jee, Vice-Presiden-
te Sênior e Diretor Global de Ma-
rketing da Hyundai Motor Com-
pany, acrescentou: “Este ano, nos-
sa campanha ‘Goal of the Century’
expande seus esforços anteriores
para criar um mundo sustentá-
vel, concentrando-se na inclusão
social para mulheres. Enquanto
meninas e mulheres enfrentam
barreiras sistêmicas para jogar
futebol em todo o mundo, nós que-
remos, juntamente com a Common
Goal, não apenas ajudar a aumen-
tar a visibilidade, mas também cri-
ar estruturas estratégicas para or-
ganizações locais de base, contri-
buindo para seus programas.”

Para obter mais informações,
visite worldwide.hyundai.com
ou globalpr.hyundai.com.
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Projeto busca facilitar alienação de
bens e imóveis em nome da Emdhap

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou na noite desta se-
gunda-feira (14), na 42ª Reunião
Ordinária, em segunda discussão,
com nova redação, o projeto de lei
112/2023, de autoria do Executivo,
que traz a previsão expressa de que
os contratos de alienação e bens
pertencentes à extinta Emdhap
(Empresa Municipal de Desenvol-
vimento Habitacional de Piracica-
ba) serão transferidos integralmen-
te à Administração Direta, por meio
da Semuhget (Secretaria Municipal
de Habitação e Gestão Territoral).

O texto, que já havia sido vo-
tado em primeiro turno no último
dia 7, na 40ª Reunião Ordinária,
inclui três novos parágrafos na lei
9.877/2022 e estabelece que o mu-
nicípio poderá “aditar contratos,
alienar bens, transigir, receber e dar
quitação, ultimar negócios, reali-
zar o ativo, pagar o passivo, ou-
torgar escrituras públicas, proce-
der a averbações e registros jun-
to aos cartórios respectivos e pro-
mover medidas administrativas
e judiciais cabíveis com vistas à
extinção das obrigações assumi-
das” anteriormente pela Emdhap.

O projeto ainda autoriza ex-
pressamente o município a repre-
sentar a extinta empresa, na quali-
dade de liquidante, “para dar cum-
primento às obrigações assumidas
com os adquirentes dos imóveis
provenientes de empreendimentos
de interesse social, viabilizando a
outorga das competentes escritu-
ras definitivas, sem que seja neces-
sária a prévia transferência dos
bens ao patrimônio da Administra-
ção Direta” e traz que “os Cartórios
de Registro de Imóveis poderão pro-
mover a averbação, em nome do
Município de Piracicaba, dos bens
imóveis em cujos registros figure
a Emdhap ou suas filiais na quali-
dade de titular de direito real”.

A nova redação deve facilitar
a regularização da escritura de
moradias populares anteriormen-
te financiadas pela Emdhap, como

é o caso, por exemplo, de residênci-
as localizadas no Bosques do Le-
nheiro. O assunto, inclusive, já foi
tema de audiência pública na Câ-
mara, no início de junho deste ano.

“Preliminarmente, cabe desta-
car que a presente iniciativa visa
atender à orientação proveniente
dos Cartórios de Registro de Imó-
veis de Piracicaba, com vistas a
possibilitar que o município, atra-
vés de seus órgãos de Administra-
ção Direta, possa atuar na quali-
dade de liquidante dos bens da ex-
tinta Emdhap, dando quitação das
obrigações por ela assumidas, prin-
cipalmente, no que tange à trans-
ferência dos imóveis objetos de pro-
gramas de habitação de interesse
social aos adquirentes beneficiados
por esses programas”, traz a justi-
ficativa da propositura assinada
pelo prefeito Luciano Almeida (PP),
encaminhada quando da aprecia-
ção do projeto em primeiro turno.

A justifica ainda pontua que
“o registro desses bens para o pa-
trimônio do município, antes da
transferência ao patrimônio do
adquirente do bem”, deve repre-
sentar “economia aos cofres pú-
blicos e maior agilidade na lavra-
tura das escrituras públicas dos
empreendimentos habitacionais”.

A propositura também traz
alterações e acréscimos às atribui-
ções da Corregedoria Geral do
Município, órgão criado quando
da aprovação da lei 9.877/2022 e
que tem como objetivos, em li-
nhas gerais, apurar ilícitos na Ad-
ministração e zelar pela transpa-
rência e pelo controle de seus atos.

“Neste aspecto, as alterações
propostas visam a uma descrição
clara sobre as atribuições e prerro-
gativas da mesma, evitando assim
conflito de competência com ou-
tros órgãos e prevalência de sua
independência e meios para alcan-
çar os objetivos antes menciona-
dos, sempre pautados pela legali-
dade”, informa a justificativa do
projeto votado nesta segunda-feira.

O vereador Acácio Godoy (PP)
esteve na manhã desta segunda-
feira (14) na praça-rotatória Fran-
cisco Corrarello, no bairro Nova
Piracicaba, acompanhado pelo en-
genheiro agrônomo Denis Schiavi-
nato, da Secretaria Municipal de
Infraestrutura e Meio Ambiente,
em uma análise técnica para verifi-
car a saúde das árvores do local.

A análise técnica foi motivada
após dois pedidos feitos pelos mo-
radores. Eles haviam solicitado que
o vereador intermediasse junto ao
Executivo a poda das árvores, sob
a justificativa de que no período
noturno “a praça fica muito escu-
ra mesmo tendo globos de luzes,
pois a mata é muito fechada e isso
impede a entrada da luz natural”.

Os moradores também solici-
taram a retirada de algumas árvo-
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Vereador e moradores acompanham análise técnica de árvores em praça
res que, segundo eles, estão “po-
dres” e oferecendo riscos, princi-
palmente após a forte ventania
registrada no último sábado
(12), que causou quedas de árvo-
res em diversos locais da cidade.

Durante a visita de Acácio
Godoy e Denis Schiavinato, al-
guns moradores acompanharam
a análise e também solicitaram
outras melhorias, como a reali-
zação de operação tapa-buracos
em toda a extensão da rua Joana
D’Arc e o pedido para que as var-
redeiras voltem a passar na região.

As demandas foram encami-
nhadas ao Executivo pelo verea-
dor nas indicações 2.801/2023,
3.097/2023 e 3.098/2023. “Com-
prometo-me a acompanhar todo
o andamento até a execução dos
pedidos”, assegurou Acácio Godoy.

Acácio Godoy foi à praça-rotatória Francisco Corrarello
com o engenheiro agrônomo Denis Schiavinato, da
Secretaria Municipal de Infraestrutura e Meio Ambiente

Assessoria Parlamentar

O vereador Thiago Ribeiro
(Podemos) foi entrevistado desta
segunda-feira (14) do Programa
Primeiro Tempo, exibido ao vivo
pela TV Câmara. O parlamentar
é o autor da lei 9940/2023, que
dispõe sobre a divulgação de in-
formações referentes a preços de
combustíveis no município.

De acordo com Thiago Ribei-
ro, o objetivo é evitar confusões e
assegurar que o preço promocio-
nal corresponda ao preço real na
bomba de combustível. “Tenho
notado que na maioria dos pos-
tos aos quais eu percorro pela ci-
dade, o preço promocional já está
em destaque, e o preço por aplica-
tivo das bandeiras está 30% me-
nor que o preço real, ou seja, a lei
vem sendo cumprida”, afirmou.

Realizado em diversos bair-
ros da cidade, o projeto Gabinete
Itinerante permite ouvir as deman-
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Thiago Ribeiro aborda impacto
de lei em postos de combustíveis

das dos cidadãos e tomar ações
imediatas, envolvendo a equipe
jurídica e parlamentar para elabo-
rar indicações e soluções aos pro-
blemas apresentados. Thiago Ribei-
ro falou sobre a atividade mais re-
cente, realizada na Vila Rezende:
“Nós ouvimos ali muitas pessoas
que passaram, tomaram café, ba-
teram um papo conosco e nos
apresentaram as demandas”.

EDUCAÇÃO — O vereador
se empenhou em garantir cobertu-
ras para quadras esportivas de
duas escolas municipais: a escola
Manuel Rodrigues Lourenço, no
bairro Pau Queimado, e a escola
Padre Pedro Baron, na Vila Rezen-
de. Ele destacou que com as qua-
dras cobertas, as crianças estão de-
senvolvendo as atividades espor-
tivas e culturais em um espaço
mais seguro para os alunos e para
os profissionais da educação.

Lei 9940/2023 visa evitar distorções nos preços dos combustíveis,
garantindo aos cidadãos informações claras e reais

Rubens Cardia Neto
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Academia celebra 20 anos
e recebe moção de aplausos

Com 20 anos de fundação
completados no último dia 19 de
maio, a Academia Spazio Sport
recebeu uma moção de aplausos
na noite desta segunda-feira (14),
durante a 42ª reunião ordinária
de 2023. Localizada na rua João
Sampaio, no São Dimas, a acade-
mia foi fundada por Mariza Na-
talina Avancini Carboni e Car-
los Agnaldo Carboni, casal a
quem a homenagem foi entregue.

Vários atletas do esporte
profissional já passaram pela
Spazio Sport, como Diego Bur-
gher, Willians Sene, Raul Prata
e Lucas Valverde, além do time
de futebol feminino do XV de Pi-
racicaba. Atualmente, Edrey
Belo, da seleção base de flag foo-
tball do Brasil, e a tenista Bianca
Grim Mahn treinam no local.

Entre os professores da
Spazio Sport estão Carlos Neves,
que é preparador físico e perso-
nal trainer com passagens por

clubes de futebol profissional;
Marcos Contesini, na área de
musculação; e mestre Wagner
Eleutério, faixa preta de caratê.

Proposta pelo vereador La-
ércio Trevisan Jr. (PL), a moção
de aplausos 104/2023 celebra os
20 anos de história e fundação
da academia. “É uma honra po-
der reconhecer 20 anos de traba-
lhos com resultado de pessoas que
passaram por lá, alcançaram ob-
jetivos na vida e isso é muito im-
portante, principalmente a ques-
tão da saúde”, disse o vereador.

A proprietária Mariza Natali-
na Avancini Carboni agradeceu a
honraria: “Primeiramente agrade-
cer a Deus por ter me dado a oportu-
nidade de chegar até aqui hoje e ao
meu esposo que sempre esteve ao meu
lado me dando força, me ajudando
em todos os momentos difíceis ou
não. E a vocês todos aqui pela opor-
tunidade de estar aqui hoje, rece-
bendo essa homenagem”, afirmou.

Vereador Laércio Trevisan Jr. é autor da moção de
aplausos em reconhecimento à trajetória da academia

Rubens Cardia Neto
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Morre a vereadora Ana Pavão, aos 45 anos
Presidente da Casa, Wagner Oliveira (Cidadania), o Wagnão, decretou luto de três dias no Legislativo

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba, por meio da Mesa Dire-
tora, seus vereadores, funcioná-
rios e colaboradores, lamenta a
morte da vereadora Ana Pavão,
aos 45 anos, na tarde desta ter-
ça-feira (15). O prefeito Luciano
Almeida e o  presidente da Casa,
Wagner Oliveira (Cidadania), o
Wagnão, decretaram luto de três
dias e as bandeiras das sedes da
Prefeitura e da Câmara estão a
meia-haste. Em função disso, não
haverá expediente nesta quarta-
feira (16) no Legislativo e todas
as atividades previstas para o pe-
ríodo foram canceladas. As infor-
mações sobre o velório e enterro
serão divulgadas posteriormente.

Wagnão diz que a perda é para
toda a sociedade piracicabana. Ele
presta homenagem à colega de le-
gislatura. “Ela deixa um legado de
prestação de serviços, dedicação e
muito trabalho em prol da socie-
dade”, afirmou. “Todos os verea-
dores, que dividiram a legislatura
com Ana Pavão, assessores e servi-
dores, prestam profundo pesar à
família da parlamentar, neste mo-
mento de dor e sofrimento”.

Ana Pavão estava em trata-
mento domiciliar até a tarde de
segunda-feira (14), quando seu
quadro se agravou e seguiu para
a Santa Casa de Piracicaba. Na
mesma data, ela enviou ofício à
presidência da Câmara sobre o
pedido de licença do cargo, por

motivos de saúde, entre os dias
11 de agosto e 10 de outubro.

Eleita para a legislatura 2021-
2024 com 1.348 votos, Ana Pavão
era filiada ao PL (Partido Liberal) e
exercia seu primeiro mandato na
Câmara. No biênio 2021-2022, ocu-
pou o cargo de primeira-secretária
da Mesa Diretora. Piracicabana, nas-
ceu em 19 de março de 1978 e deixa o
marido Alexandre Ricardo Pavão,
de 45 anos, e os filhos Filipe, de 22, e
João Pedro, de 12, além da mãe
Maria Madalena Pagotto Batista,
de 75 anos, e a irmã Ana Paula.

Como assistente social, Ana
Pavão se considerava “especialista
em pessoas”, título que lhe trouxe
confiança para desempenhar a
função. Com mais de 20 anos de
experiência na área da saúde, a
parlamentar tratava o tema como
prioridade em seu mandato.

Em fevereiro de 2013, Ana
Lúcia foi surpreendida com a notí-
cia de um câncer de apêndice, algo
raro na medicina e com tamanho
já avançado. Foi operada e enca-
minhada mais tarde para uma ci-
rurgia de grande porte no Hospital
AC Camargo, onde ficou por mais
de 12 horas no centro cirúrgico.

Em 2016, optou por concorrer
pela primeira ao cargo de vereado-
ra, mas como ainda estava em tra-
tamento do câncer de apêndice,
deixou de divulgar a candidatura.
Mesmo assim, angariou 988 votos.

A quantidade expressiva de

REPERCUSSÃO
“Ana amava demais a nossa ci-
dade e sempre fez questão de
demonstrar esse amor e cuida-
do em tudo o que propunha
como vereadora. Teve um tra-
balho incansável na área da
saúde, a qual dedicou parte de
sua vida como assistente soci-
al. Aos filhos, esposo e demais
familiares, registro meus sen-
timentos por esta inestimada
perda.” (Luciano Almeida,
prefeito de Piracicaba)

“Descanse em paz, amiga! Seu
tempo pode ter terminado aqui
na terra, mas a sua memória per-
manecerá viva em nosso cora-
ção! Descanse em paz. Combati o
bom combate, terminei a corri-
da, guardei a fé. (2 Timóteo 4:7-
8). Que Deus conforte os cora-
ções de todos os familiares e
amigos.” (Wagner de Olivei-
ra, o Wagnão, presidente
da Câmara de Piracicaba)

“Hoje, o céu ganhou mais uma
estrela. Uma estrela que brilhou
ininterruptamente por 45 anos,
irradiando carinho e amor, cui-
dando de seus filhos, Filipe e
João, compartilhando compa-
nheirismo e contribuindo para
a construção de uma família
com seu esposo Alexandre, al-
guém que esteve ao seu lado em
todos os momentos. Uma famí-
lia abençoada por Deus, repleta
de união. Uma estrela que nos
ensinou muito, que lutou incan-
savelmente pelas pessoas mais
necessitadas, demonstrando
bravura e determinação, assu-
mindo responsabilidades ímpa-
res como vereadora. Essas
eram características que sem-
pre a distinguiram. Minha que-
rida amiga Ana, que Deus te re-
ceba de braços abertos, acolhen-
do-te com a mesma alegria que
cultivaste aqui, e concedendo-
te um abraço do tamanho da
saudade que deixarás em nós.
Para sempre, com muito cari-
nho, seu amigo.” (Alex Madu-
reira, deputado estadual)

“Recebi no final desta tarde de
terça-feira (ontem, 15) a triste
notícia do falecimento da ve-
readora piracicabana Ana Pa-
vão, que vinha lutando contra
um câncer. Este é um momen-
to de muita dor e tristeza para
todos nós. Meus sentimentos à
sua família e amigos neste mo-
mento difícil.” (Professora
Bebel, deputada estadual)

“Ana Pavão foi um verdadeiro
exemplo de força e espirituali-
dade. Cada vez que tive o privi-
légio de me encontrar com ela,
sua energia contagiante e sua
vontade inabalável de superar
as adversidades eram notáveis.
Sua paixão pelo serviço público
e dedicação à população eram
admiráveis. Como uma verea-
dora incansável, ela trabalhou
em prol das pessoas de Piraci-
caba. Seu legado será lembrado
através das vidas que tocou e
das melhorias que trouxe para
a cidade. Meus pensamentos e
orações estão com a família,
amigos e todos os que foram
tocados pela presença incrível
da Ana Pavão. Descanse em paz,
Ana Pavão. Seu legado viverá
para sempre.” (Helinho Za-
natta, deputado estadual)

“Ana, sua trajetória no HFC será
sempre será lembrada pela ener-
gia contagiante, vontade de mu-
dança e cuidado com as pessoas.
Sempre dedicada e comprometi-
da contribuiu com o seu trabalho
no hospital por muitos anos.
Como vereadora se destacou pela
coragem, defensora da comuni-
dade, trabalhava com paixão
para servir as pessoas. Deixou
um legado que permanecerá
como exemplo inspirador para
todos nós.” (Diretoria, Mé-
dicos e Equipe HFC Saúde)

Conquistou o primeiro mandato nas eleições de 2020, ao obter 1.348 votos pelo Partido Liberal

Davi Negri

votos, mesmo sem campanha, in-
tensificou o desejo de investir e cres-
cer mais na carreira política. Em
2018, candidatou-se ao cargo de
deputada estadual e, apesar de
não eleita, conquistou 6.302 votos.

Para a vereadora, o traba-
lho exercido há 20 anos no
Hospi ta l  Fornecedores  de
Cana, além de ter aberto as
portas do mundo político, pos-
sibilitou a conquista do cargo.

Antes de assumir a verean-
ça, Ana Pavão articulou, ao lon-
go de três anos, R$ 17 milhões
em recursos, que foram divididos
entre Hospital Fornecedores de
Cana, Santa Casa e Prefeitura.

Assistente social dedicou a maior parte da carreira ao HFC
Assistente social forma-

da pelas Faculdades Integra-
das Maria Imaculada, a vere-
adora Ana Pavão, falecida
nesta terça-feira (15), aos 45
anos, dedicou parte de sua
carreira ao HFC (Hospital dos
Fornecedores de Cana de Pi-
racicaba). Ela atuou como
especialista em captação de
recursos, gestora de clientes,
de unidades externas e de on-
cologia. Possuía pós-gradua-
ção em administração hospi-
talar, pelo Centro Universitário
São Camilo. Era ainda uma
aficionada pelo basquete.

Em seu LinkedIn, plata-
forma de mídia social focada
em negócios e emprego, Ana
Pavão se definia da seguinte
forma: “estou como parla-
mentar na esfera municipal
de Piracicaba. Atuei como
captadora de recursos em
um hospital de alta comple-
xidade na cidade de Piracica-
ba em âmbito estadual e fe-
deral, além de fortalecer nos-

so vínculo com pessoas físi-
cas e jurídicas. Minha forma-
ção como administradora hos-
pitalar proporciona destreza
em auxiliar no gerenciamento
de setores que envolvem au-
mentar a visibilidade instituci-
onal. Formada em serviço so-
cial, tenho meu olhar voltado ao
bem-estar e cuidado de nos-
sos pacientes sempre buscan-
do o equilíbrio Institucional”.

Ana Pavão passou a infân-
cia no bairro Vila Rezende e cur-
sou o primário na Escola Esta-
dual José Romão, concluindo
os estudos na Escola Monse-
nhor Jeronymo Gallo no perío-
do noturno, pois, no período da
manhã e tarde, praticava bas-
quete no antigo time do BCN,
onde permaneceu entre 1989 e
1995. Foi graças a este esporte
que conheceu o marido Alexan-
dre, jogador do Esporte Clube
XV de Novembro, durante uma
de suas inúmeras viagens
participando de campeonatos.
Afirmava ainda que o basque-

te lhe permitiu criar disciplina,
respeito e comprometimento.

O trabalho no Hospital dos
Fornecedores de Cana teve iní-
cio em 1995, como prestadora
de serviços, por ainda não ter
idade para registro em carteira
de trabalho. Com a irmã, Ana
Paula, iniciou a conferência pa-
trimonial da instituição. Suas
rotinas diárias eram planilhar
os equipamentos e mobílias,
etiquetando com placas de
metal numeradas. A efetivação
ocorreu em março de 1997,
como recepcionista. A rotina no
hospital lhe levou ao curso de
Serviço Social no Instituto Supe-
rior de Ciências Aplicadas (Isca),
em 1996, porém concluído nas
Faculdades Integradas Maria
Imaculada dez anos depois.

Em maio do ano 2000, pe-
diu demissão. Casou-se com
Alexandre em junho daquele
mesmo ano e mudou-se para
Florianópolis, em Santa Cata-
rina, onde morou por dois anos
e meio, enquanto seu marido

jogou pelos times do Figuei-
rense e Avaí, como goleiro.
Teve o primeiro filho, Filipe, em
30 de dezembro de 2000. Já o
caçula João Pedro Pavão nas-
ceu em novembro de 2010.

O retorno para a cidade de
Piracicaba aconteceu em 2002
e, em novembro de 2003, con-
quistou novamente uma vaga no
HFC, no setor de internação.
Como gestora de clientes, ad-
ministrou os setores direciona-
dos ao gerenciamento de leitos,
pronto atendimento, internação,
Santa Casa SUStentável, entre
outros. Ainda no HFC, entre as
várias funções, foi membro do
Comitê de Otimização de Leitos,
representou a instituição no Co-
mitê Municipal de Urgência e
Emergência e atuou como super-
visora de hospitalidade e SAC.

Em fevereiro de 2013, Ana
Pavão foi surpreendida com
um câncer de apêndice, com
tamanho já avançado. Foi
operada e encaminhada para
uma cirurgia de grande porte

no Hospital AC Camargo,
onde ficou por mais de 12
horas no centro cirúrgico.

O convite para ingressar
na carreira política veio em
2015, pelo PSDB. Candidata
a vereadora no ano seguinte,
obteve 988 votos, ficando
como suplente na Câmara
Municipal de Piracicaba. Nes-
te período, mais uma vez foi
surpreendida pelo câncer. Em
maio de 2016, foi submetida
a outra laparotomia total com
quimioterapia intradérmica.
Realizou sua campanha po-
lítica, fazendo tratamento mé-
dico e ao mesmo tempo tra-
balhando, sobrando apenas
quatro horas por dia para vi-
sitar a apresentar suas pro-
postas partidárias. Em 2018,
candidatou-se ainda a depu-
tada estadual pelo antigo PR
(Partido da República) e rece-
beu 6.302 votos. Conquistou
o primeiro mandato nas elei-
ções de 2020, ao obter 1.348
votos pelo Partido Liberal.

Câmara adia eventos que estavam programados
Em razão do luto pela

morte da vereadora Ana Pa-
vão, estão adiados os even-
tos na Câmara que esta-
vam programados para on-
tem (15) e hoje (16).

O presidente da Casa,
Wagner Oliveira (Cidada-
nia), o Wagnão, decretou

luto de três dias no Legislati-
vo. Não haverá expediente na
Câmara nesta quarta-feira.

Serão definidas posterior-
mente novas datas para duas
reuniões solenes, uma audi-
ência pública e o curso de Li-
bras que está em andamento
pela Escola do Legislativo.

A entrega do Título de “Ci-
dadão Piracicabano” ao bis-
po Pedro Raymundo da Rocha,
da igreja evangélica Catedral
da Paz, proposto pelo vereador
Paulo Campos (Podemos)
no decreto leg is la t ivo 29/
2023, aconteceria ontem, 15.

A entrega do Título de “Ci-

dadão Piracicabano” aos pro-
fessores Daniel  Yokoyama
Sonoda e Pedro Valent im
Marques, do Instituto Pecege,
que foram propostos pelo ve-
reador André Bandeira (PSDB)
nos decretos legislativos 8
e 9/2023, estava marcada
para esta quarta-feira.

A audiência pública con-
vocada pelos vereadores
Gilmar Rotta (PP) e Pedro
Kawai (PSDB) no requeri-
mento 660/2023, para deba-
ter a localização da nova ga-
ragem de ônibus do trans-
porte público, também seria
realizada nesta quarta-feira.
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Advogado da Santa Casa ministra
palestra no II Encontro Jurídico
Cláudio Bini, especialista e que atua junto a entidades filantrópicas,
abordou temas cruciais para a área de saúde filantrópica e direito

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Mercado Mix segue para o
segundo dia com novidades

Divulgação

Palestra de Claudio Bini foi durante o 2º Encontro Jurídico SindHosfil

Na última sexta-feira (11),
o SindHosfil (Sindicato dos Hos-
pitais, Clínicas e Laboratórios do
Estado de São Paulo) promoveu o
II Encontro Jurídico, reunindo ad-
vogados, estagiários, profissionais
de gestão hospitalar e administra-
dores da área de saúde. O evento
teve como objetivo central o com-
partilhamento de experiências e
conhecimentos entre profissio-
nais do Direito que atuam na
prestação de serviços de saúde,
com foco especial nas entidades fi-
lantrópicas e sem fins lucrativos. 

No cenário em que a busca por
um sistema de saúde mais justo e
acessível se mantém constante, um
destaque significativo foi dado
no Encontro Jurídico. Na oca-
sião, o advogado Cláudio Bini,
atuante junto a entidades filan-
trópicas, trouxe um tema que pode
ter impactos profundos na capaci-
dade dessas instituições em aten-
der as necessidades da comunida-
de: a “isenção das custas judiciais
para entidades filantrópicas”. 

Como membro proeminente
da equipe jurídica da Santa Casa
de Piracicaba, Bini possui uma
compreensão ímpar das comple-
xidades que envolvem essas orga-
nizações sem fins lucrativos. Em

sua palestra, ele mergulhou no
delicado equilíbrio entre o compro-
misso de prestar assistência mé-
dica de qualidade e a realidade fi-
nanceira muitas vezes desafiado-
ra enfrentada por essas entidades. 

“A isenção das custas ju-
diciais  é  uma questão que
transcende o âmbito legal. Ela
reflete diretamente na capaci-
dade das entidades filantrópi-
cas de alocar recursos para sua
missão principal: oferecer cuida-
dos médicos e serviços de saúde
àqueles que deles dependem”.  

O vice-provedor da Santa
Casa de Piracicaba e também ad-
vogado, João Orlando Pavão, con-
textualizou a importância desse
benefício ao ressaltar como as San-
tas Casas, muitas vezes, são a últi-
ma linha de defesa para comunida-
des carentes. “Essas Instituições
oferecem atendimento mesmo quan-
do a capacidade financeira dos
hospitais é reduzida”, ressaltou. 

Para Edson Ferreira da Sil-
va, presidente do Sinhosfil, este II
Encontro Jurídico foi uma opor-
tunidade valiosa para profissio-
nais da área de direito e saúde se
reunir, compartilhar conhecimen-
tos e discutir temas críticos que
afetam a prestação de serviços de

saúde, especialmente no contexto
das entidades filantrópicas e sem
fins lucrativos. “As palestras pro-
porcionaram uma visão abran-
gente e detalhada das questões en-

frentadas, destacando a impor-
tância de considerar diversas
perspectivas para tomar decisões
informadas e eficazes na área ju-
rídica e de saúde”, enfatizou. 

Divulgação

André Augusti, Fernando Favo-
retto, Luís Cassineli, secretá-
rio de Governo do prefeito Luci-
ano Almeida, e Renê Oliveira,

diretor comercial da Assist, du-
rante entrevista no Programa
EuTôNaFé, sobre o PiraCida-
dão, com ampla repercussão.

EUTÔNAFÉ

Continua, nesta quarta (16),
das 09h às 20h, o segundo dia do
5º Mercado Mix, que tem como
proposta concentrar empreendedo-
res e marcas exclusivas, de alta
qualidade, com produtos diferen-
ciados. As novidades podem ser
conferidas no Salão de Vidro, do
Clube de Campo de Piracicaba,
com entrada gratuita para sócios
e não sócios. A organização do
evento é das empresárias Adria-
na Petrin e Carina Rochelle, duas
mulheres engajadas em ações de
apoio ao empreendedorismo.

“São produtos nos diferen-
tes segmentos, como roupas, gas-
tronomia, artesanatos, acessóri-
os, saboaria, saúde e bem estar,
que não encontramos no nosso
dia a dia, porque cada empreen-
dedor tem o seu processo criati-
vo. Ou seja, são únicos”, enaltece
Carina, que comemora o alto flu-
xo de pessoas no primeiro dia, nes-
ta terça-feira (15). “Recebemos fee-
dbacks bem positivos sobre a nos-
sa organização. Isso demonstra que
estamos no caminho certo e ga-
nhando cada vez mais a credibili-
dade diante ao público”, salienta.

Convidado para um aniversá-
rio agendado para o final de sema-
na, o estudante Guilherme Dias fi-
cou sabendo da organização pelas
redes sociais e aproveitou para ga-
rantir o presente. “Tenho o aniver-

Reinaldo Diniz

Fisioterapeuta Flávia Sato participa desde a 2ª edição do Mercado Mix

sário de uma prima e conheço bem
o gosto dela. Quando vi algumas
fotos no Instagram, dos produtos
que estariam à venda, sabia que
ela poderia gostar. Então, eu me
programei para visitar e já adqui-
ri o presente”, comentou Dias.

EMPREENDEDORES —
Adriana reforça que a cada edição
do Mercado Mix novos empreen-
dedores são conhecidos e demons-
tram interesse em participar do
evento. “O Mercado Mix não é um
projeto fechado com participação
de um determinado grupo de em-
preendedores. O profissional que
desejar por ventura expor seus
produtos e oferecer os seus servi-
ços será bem-vindo e terá diver-
sos benefícios para a sua marca,
como estande expositivo, pontos
de internet, banheiros, seguran-
ças, divulgação nas mídias soci-
ais e demais meios de comunica-
ção”, reforça a organizadora.

“Fazemos um networking
bem legal entre os clientes, conhe-
cemos novos empreendedores e
empresas, nos divertimos, além de
aproveitar os produtos dos com-
panheiros de evento”, destaca a fisi-
oterapeuta, Flávia Roberta Sato,
participante desde a segunda edi-
ção do Mercado Mix e que oferece
massagem rápida, terapia a laser e
auriculoterapia. Mais informa-
ções Instagram @mercadomix_. 

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Requerimento solicita respostas
sobre pedido de lombada

Informações ao Chefe do
Executivo, através do órgão com-
petente, sobre a indicação 3343/
2021 são solicitadas por meio do
requerimento 681/2023, de au-
toria do vereador Cássio Luiz
Barbosa, o Cássio Fala Pira (PL).
A propositura foi aprovada na
reunião ordinária da noite des-
ta segunda-feira (14). Cássio
Fala Pira relata que a indicação
3343/2021 solicita a instalação
de uma lombada na Rua Amau-
ri de Sousa, próximo ao número
92, no Bairro Monte Rei III.

Segundo o vereador, foi
identificado intenso tráfego de
veículos no local e entrada e sa-
ída de alunos, trazendo risco à
integridade física das crianças e
moradores, aumentando a pro-
babilidade de acidentes. Em res-

posta à indicação, a Semuttran
(Secretaria Municipal de Mobili-
dade Urbana, Trânsito e Trans-
portes) comunicou que a instala-
ção era tecnicamente viável entre
os números 80 e 86, e seria execu-
tada pela Semozel (Secretaria Mu-
nicipal de Obras e Zeladoria), se-
guindo um cronograma interno.

Como a implantação não foi
efetivada, o vereador encaminhou
o requerimento 847/2022 cuja
resposta apontava para a previsão
de implantação da lombada para
o primeiro semestre de 2023.

No requerimento, Cássio Fala
Pira questiona por quais motivos
até o momento não houve a im-
plantação da lombada, conforme
programação para o primeiro se-
mestre de 2023, e qual a data pre-
vista para execução do serviço.

A New Holland Agriculture,
marca da CNH Industrial, está lan-
çando comercialmente o primeiro
trator agrícola acessível do mundo
produzido por uma montadora. O
trator modelo TL5 Acessível, pro-
duzido na fábrica de Curitiba, é
uma máquina destinada a pessoas
com deficiência motora nos mem-
bros inferiores, possibilitando que
elas exerçam de maneira indepen-
dente suas atividades no campo.

De acordo com a Pesquisa
Nacional de Saúde (PNS) de 2019,
divulgada pelo Ministério da Saú-
de em conjunto com o IBGE, o Bra-
sil possui 17,3 milhões de pessoas
com dois anos ou mais de idade
com algum tipo de deficiência
(8,4% dessa população), sendo que
7,8 milhões possuem deficiência fí-
sica nos membros inferiores. Do
total de pessoas com alguma de-
ficiência no Brasil, 2,9 milhões
residem em domicílios rurais.

MMMMMODELOODELOODELOODELOODELO TL5 TL5 TL5 TL5 TL5

New Holland lança primeiro trator agrícola acessível

Produzido no Brasil, o TL5 Acessível oferece maior independência e
autonomia a pessoas com deficiência motora nos membros inferiores

Divulgação

Cotrijal, em 2020 – duas das prin-
cipais feiras agrícolas do país –,
onde fez bastante sucesso junto ao
público e à imprensa, o projeto co-
meçou a ser desenvolvido a partir

“As pessoas com deficiência,
inclusive as que vivem e traba-
lham no campo, querem ter au-
tonomia para poder realizar suas
atividades por conta própria.
Essa, aliás, é a principal premissa
da inclusão, já que essas pessoas
possuem inúmeras habilidades e
capacidades. Como uma marca
full-liner, ou seja, cujo portifólio
atende às necessidades do peque-
no, médio e grande produtor, a
New Holland amplia ainda mais
a sua gama de produtos com o
lançamento do trator acessível.
Ele permitirá eliminar barreiras
que hoje impossibilitam muitos
agricultores de acessarem o pos-
to de operação de uma máquina”,
afirma Eduardo Kerbauy, vice-
presidente da New Holland Agri-
culture para a América Latina.

Apresentado pela primeira vez
como um trator conceito no Show
Rural Coopavel e na Expodireto

de 2019 pela New Holland, que
chegou ao produto final em par-
ceria com a empresa de mobilida-
de inclusiva Elevittá, a Artepri-
ma e o Senai - São Leopoldo (RS).
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Obras de recuperação de vicinais recebem investimento de 59,1 mi
Com investimento de R$ 59,1

milhões, o Departamento de Estra-
das de Rodagem (DER), vinculado
à Secretaria de Meio Ambiente, In-
fraestrutura e Logística (Semil), con-
cluiu obras de recuperação funcio-
nal de 67,90 quilômetros de rodovi-
as vicinais na região de Rio Claro. 

Os produtores rurais de San-
ta Maria da Serra foram beneficia-
dos com intervenções na Estrada
Baixão da Serra, que liga o municí-
pio à Barra Bonita, em uma exten-

são de 9,9 quilômetros. O investi-
mento no local foi de R$ 6,4 mi-
lhões para recuperação funcional
dessa via, importante para a lo-
gística de produção canavieira e
agroflorestal na região. Foram
executados serviços de restauro
do pavimento, recapeamento, si-
nalização vertical e horizontal. 

Em uma extensão de 35 quilô-
metros, a vicinal TAM-010, que liga
os municípios de Tambaú e Moco-
ca, foi modernizada pelo DER com

investimento de R$ 26,9 milhões.
O trecho beneficiado passou por
melhorias com restauro do pavi-
mento e novo asfalto, além de si-
nalização vertical e horizontal. 

No município de Aguaí, as in-
tervenções foram na Estrada An-
tônio Serrate (Estrada dos Poletti),
ligação do Jardim Primavera à Ro-
dovia Deputado Ciro Albuquerque
(SP-225), em uma extensão de 1,58
quilômetros. Nesse caso, o investi-
mento foi de R$ 4,7 milhões, com

pavimentação asfáltica, terraplana-
gem, drenagem e implantação de
sinalização vertical e horizontal.  

O DER também recuperou a
Estrada Vicinal SJB 358, que liga
os municípios de São João da Boa
Vista e Santo Antônio do Jardim,
em uma extensão de 21,4 quilô-
metros e investimento de R$ 21
milhões. Os serviços feitos con-
sistiram de revitalização do pavi-
mento, além de melhorias na si-
nalização vertical e horizontal. 
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Apeoesp promove
manifestação estadual
contra ataques à educação
Deputada Professora Bebel diz que  a sucessão de escândalos envolvendo
o secretário da Educação e o governador de São Paulo parece não ter fimTTTTTAEKWONDOAEKWONDOAEKWONDOAEKWONDOAEKWONDO

Projeto Clínicas atenderá
100 crianças na cidade

Divulgação

A deputada Professora Bebel diz que os professores não aceitam a política imposta pelo
governador Tarcísio de Freiras e pelo secretário estadual da Educação, Renato Feder

Para protestar contra os cons-
tantes ataques à educação pública
e ao magistério paulista, a Apeo-
esp (Sindicato dos Professores do
Ensino Oficial de Ensino no Esta-
do de São Paulo) promove, nesta
quarta (16), a partir das 16 horas,
ato público estadual na Praça da
República, em frente à Secretaria
Estadual da Educação, que pro-
mete reunir professores, pais de
alunos e lideranças sociais. Para
a segunda presidenta da Apeo-
esp, a deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), a sucessão de es-
cândalos envolvendo o Secretá-
rio da Educação, Renato Feder, e
o Governador de São Paulo, Tar-
císio de Freitas, parece não ter fim.
No manifesto, os participantes
darão um abraço simbólico no
prédio da Secretaria Estadual da
Educação e levarão livros em re-
presália as atitudes do governo.

A deputada diz que mesmo
diante do unânime repúdio da
sociedade à desastrosa decisão de
não utilizar 10 milhões de livros
do Plano Nacional do Livro Di-
dático (PNDL), no valor estima-
do se R$ 120 milhões, sem custo
para o Governo do Estado, a du-
pla decide, agora, gastar R$ 200
milhões em livros digitais sem li-
citação. “A decisão não apenas
desconsidera pareceres de espe-
cialistas sobre os prejuízos peda-
gógicos do uso exclusivo de ma-
teriais digitais e a óbvia e conhe-
cida dificuldade ou impossibilida-
de de acesso de milhões de estu-
dantes ao meio digital, como res-
vala para a ilegalidade e o mau uso
do dinheiro público, que precisa ser
rigorosamente apurado”, diz.

Paralelo a isso, Bebel denun-
cia que o governador Tarcísio de
Freitas pretende cortar R$ 9 bi-
lhões da Educação, com o anun-
ciado envio de Proposta de Emen-
da à Constituição (PEC) para re-
duzir a vinculação orçamentária
de 30% para 25%. “Não vamos
permitir! A intenção do secretá-
rio da Educação de utilizar so-
mente material didático digital
nas escolas estaduais não tem
respaldo pedagógico e vai na con-
tramão das tendências interna-

cionais. Países com a Suécia, que
haviam feito essa opção, recuaram
desta decisão. Relatório da UNES-
CO sobre a Educação global apon-
ta prejuízos à aprendizagem da
excessiva utilização das tecnologi-
as em sala de aula”, diz Bebel.

A Professora Bebel diz que
os ataques da Secretaria Estadu-
al da Educação à educação pú-
blica estadual não param. “Não
aceitamos a política imposta pelo
governador Tarcísio de Freiras
e pelo secretário estadual da
Educação, Renato Feder. Va-
mos resistir e lutar contra essas
medidas absurdas”, ressalta.

A deputada Professora Be-
bel também denuncia como me-
dida inaceitável a convocação
pela Secretaria Estadual da Edu-
cação de 89 dirigentes de ensino
para uma atividade em Fortale-
za (CE), custeada com dinheiro
público. Para ela, não se justifi-
cativa para que uma atividade

como essa seja realizada em uma
capital turística situação a 2.300
km de distância em linha reta.

Na manifestação, os profes-
sores também irão cobrar o envio
à Assembleia Legislativa dos pro-
jetos de lei que asseguram o cum-
primento das Atividades Pedagó-
gicas Diversificadas (APDs) em
local de livre escolha, cujo com-
promisso foi firmado com a Apeo-
esp pelo secretário da Educação.
“É urgente o retorno da falta-aula
Outro projeto que precisa ser en-
viado com urgência para a Alesp,
com o qual o secretário também
se comprometeu publicamente, é
o do restabelecimento da falta-
aula, para acabar com o absurdo
de que o professor tenha descon-
to integral de um dia de trabalho
em caso de atraso de alguns mi-
nutos ou de uma ou duas aulas.

Outra luta da Apeoesp é
pelo pagamento do piso nacio-
nal do magistério. “No Estado

de São Paulo, o governo não
paga o piso nacional incorpora-
do ao salário base. Piso não é teto
salarial e sim o passo inicial para
valorizar a profissão docente.
Queremos carreira aberta, justa
e atraente. Educação de quali-
dade de faz com valorização de
seus profissionais”, defende a
segunda presidenta da Apeoesp.

Bebel defende diz que a Se-
cretaria Estadual da Educação
também precisa encaminhar a
retirada da jornada de trabalho
como critério para classificação
na atribuição de aulas. “São inú-
meros ataques ao magistério
paulista e à educação pública es-
tadual e precisamos nos unirmos
para pressionar o governo esta-
dual a rever sua posição e a res-
peitar tanto os profissionais como
assegurar medidas que visem a
melhoria contínua da educação
pública estadual”, completa a
deputada Professora Bebel.

Em parceria com a Liga Naci-
onal de TaeKwonDo e por meio da
Lei Federal de Incentivo ao Espor-
te, o Centro de Alto Rendimento
Dojan Nippon atenderá com a mo-
dalidade olímpica Taekwondo, cer-
ca de 100 crianças de ambos os se-
xos na E.E. Eduir Benedicto Scar-
ppari no Jardim Alvorada. A esco-
lha da escola contemplada se ba-
seou no quesito da estrutura local
e do público alvo para o projeto entre
8 e 14 anos. O novo projeto somen-
te está sendo possível graças ao
apoio da Andritz Fabrics & Rolls
que já na época da pandemia já
havia aportado um outro projeto
com  modalidade na E.M. Elizabe-
th Consolmagno Cruz no Jd. Ko-
bayat onde atualmente as crianças
seguem treinando através do pro-
jeto Em Busca de Campeões reali-
zado em parceria com a Selam (Se-
cretaria Municipal de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras).

Frederico Mitooka, coorde-
nador no núcleo do Projeto Clíni-
cas em Piracicaba afirma que os
princípios da arte marcial se ali-
nham com a mentalidade da mul-
tinacional austríaca. “Através do
Taekwondo, as crianças atendi-
das praticam disciplina, organi-
zação e comprometimento e a
Andritz entende que esse tipo de

Divulgação

Piracicaba ainda deve receber novos polos
da modalidade através de lei de incentivo

trabalho de formação social atra-
vés do esporte tem relação com a
mentalidade da multinacional”.

O projeto na cidade conta com
duas professoras de peso: Debora
Nunes e Leidiane Aguilar – ex-atle-
tas da seleção brasileira que atra-
vés de suas próprias vivências esti-
mulam as crianças na prática do
Taekwondo. “Não se trata de ser
um campeão no tatame. A questão
é que através do esporte a pessoa
se torna mais resiliente e discipli-
nada. Por isso a esporte forma
para a vida”, enfatizou Leidiane.

Piracicaba ainda deve receber
novos polos da modalidade atra-
vés de lei de incentivo. Segundo
Mitooka, está em curso de capta-
ção mais um projeto federal e ou-
tro estadual na qual as empresas
podem doar abatendo do Imposto
de Renda- IR e do ICMS para os
projetos.  Mas segundo ele, há fal-
ta de conhecimento a respeito do
mecanismo de doação por parte
dos contadores e empresários que
dificulta as ações e que políticas
públicas similares beneficiem a ci-
dade. “É preciso disseminar o pen-
samento que utilizar dessas ferra-
mentas é atuar diretamente na
utilização dos impostos que são
pago. Isso é política pública do bem
no alcance de todos’, afirmou.

MMMMMOÇÃOOÇÃOOÇÃOOÇÃOOÇÃO

Hot Club é aplaudido pelos 10 anos
do Festival de Jazz Manouche

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba concedeu nesta segunda-fei-
ra (14), no hall do Salão Nobre, a
moção de aplausos 36/2023, aos
integrantes do Hot Club de Piraci-
caba, pelos 10 anos do Festival de
Jazz Manouche. A homenagem é
da vereadora Silvia Morales (PV),
do mandato coletivo A cidade é sua.

O Festival de Jazz Manouche
de Piracicaba teve sua primeira
edição em 2013, idealizado pelo
juiz de direito José Fernando Sei-
farth de Freitas, um apaixonado
pelo jazz cigano. Desde então, o
festival se expandiu e chega à
nova edição neste fim de sema-
na: a programação é gratuita e
acontece no sábado (19) e no do-
mingo, 20, a partir das 15h, no
palco externo do Teatro Erotides
de Campos, no Engenho Central.

No texto da moção, a verea-
dora destaca que o festival cha-
mou a atenção também no exteri-
or, com a presença de artistas de
primeiro escalão internacional no
gênero, de locais como Reino Uni-
do, Itália, Estados Unidos, Holan-
da, Canadá, Noruega, Argentina,
Eslováquia, Irlanda, Chile, Colôm-
bia, Equador, México e Ucrânia.
Artistas brasileiros de diferentes
regiões também estiveram nesse
período, de cidades como Campi-
nas, São Paulo, Curitiba, Floria-
nópolis, Valinhos, entre outras.

Ao entregar a moção ao juiz

de direito José Fernando Seifarth
e aos demais integrantes do Hot
Club, Silvia Morales destacou que
prestigia a programação desde a
primeira edição. “Sou mãe de mú-
sico e sou uma amante da cultura
piracicabana, que sempre tem aten-
ção do meu mandato”, declarou.

Pablo Carajol Delvage, in-
tegrante do gabinete de Silvia
Morales, foi quem levou a pro-
posta da homenagem à vereado-
ra. Na avaliação dele, “o festival
leva o nome de Piracicaba para
todos os cantos do mundo”.

Já o juiz de direito José Fer-
nando Seifarth enalteceu a cada
um dos integrantes do Hot Club
e lembrou do envolvimento indi-
vidual de cada membro com as
artes. “Essa homenagem repre-
senta o reconhecimento da cida-
de pela sua importância cultural.
O festival se consolidou e dele sur-
giu um movimento espontâneo,
não foi uma coisa forçada. Come-
çaram a surgir grupos e a cidade
ser a sede de encontro desses gru-
pos de jazz manouche”, declarou,
ao citar que um livro sobre essa
história está sendo elaborado.

A entrega da moção foi acom-
panhada por Maria Christina
Marton Corrêa Seifarth de Frei-
tas, pelo juiz Marcos Douglas Ve-
loso Balbino da Silva, diretor do
Fórum de Piracicaba, e pelo verea-
dor Zezinho Pereira (União Brasil).

Rubens Cardia Neto

Vereadora Silvia Morales entregou moção
de aplausos aos integrantes do grupo

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Paulo Leonel Libardi recebe a Medalha Antonio Carlos Moniz
O professor Paulo Leonel Li-

bardi recebeu a Medalha Antonio
Carlos Moniz do Mérito em Ciên-
cia do Solo, honraria concedida
pela Sociedade Brasileira de Ciên-
cia do Solo. O ato foi realizado du-
rante o XXXVIII Congresso Brasi-
leiro de Ciência do Solo. A medalha
é concedida a cada dois anos, du-
rante a realização dos Congressos
Brasileiros de Ciência do Solo, a um
único profissional que tenha, ao
longo de sua vida científica, con-
tribuído extraordinariamente para
o avanço da ciência ou da tecnolo-
gia na ciência do solo brasileira.

Libardi recebeu a premiação
durante o XXIII Congresso Latino-
americano de Ciência do Solo
(CLACS) e XXXVIII Congresso Bra-
sileiro de Ciência do Solo (CBCS),
realizado entre os dias 30 de julho
e 4 de agosto de 2023 em Florianó-

polis (SC). A indicação do profes-
sor Libarbi a esta que é a maior
honraria da SBCS foi feita pelo De-
partamento de Ciência do Solo da
Esalq/USP e apoiada pelos Núcle-
os Regionais Nordeste, Leste, Ama-
zônia Oriental, Centro-Oeste, Esta-
dual São Paulo e diversas institui-
ções de ensino e pesquisa de todo o
país. Todas as cartas de apoio res-
saltam a importância dele à pesqui-
sa e a formação de pesquisadores.

Paulo Leonel Libardi possui
graduação em Engenharia Agro-
nômica pela Universidade de São
Paulo (1971), especialização em
Energia Nuclear em Ciência do Solo
pela University of California Davis
(1975), mestrado em Energia Nu-
clear na Agricultura pela Universi-
dade de São Paulo (1974) e douto-
rado em Solos e Nutrição de Plan-
tas pela Universidade de São Pau-

Divulgação

Docente foi laureado pela Sociedade Brasileira de Ciência do Solo

lo (1978). Atualmente é Profes-
sor Sênior da Universidade de
São Paulo, do departamento de
Ciência do Solo. Tem experiência

na área de Agronomia, com ên-
fase em Ciência do Solo e atuação
nos temas Nitrogenio-15, Curva
de Retenção e drenagem interna.

MMMMMIRANTEIRANTEIRANTEIRANTEIRANTE

Vereador cobra ação contra vazamento de esgoto na Vila
O vereador André Bandeira

(PSDB) reitera o teor da indica-
ção 2436/2023, de sua autoria,
enviada ao Executivo no início do
mês de junho, para solucionar
problema de esgoto em área verde,
localizada na rua Joaquim Barbo-
sa de Lima, em frente ao núme-
ro 395, no bairro Vila Rezende.

“A questão persiste no local e,
até o momento as medidas toma-

das pela equipe do Águas do Mi-
rante não conseguiu solucionar
completamente o problema, limi-
tando-se a realizar manutenções de
eficácia reduzida, que resultam em
recorrência rápida do mesmo pro-
blema”, alerta o parlamentar.

Na indicação o vereador An-
dré Bandeira considera que os mo-
radores do bairro o procuraram no
seu gabinete, na solicitação para que

o Executivo Municipal solucionasse
de vez o problema do vazamento de
esgoto. Conforme relatos da popu-
lação, a situação exigia a realização
do serviço, pois a área está localizada
em local que verte o esgoto para o
córrego que passa pelo local e conse-
quentemente gerando mau cheiro.

O vereador André Bandeira
também informa que a população
local também realizou diversas so-

licitações através do número 156,
da Prefeitura. “Dessa forma, é ne-
cessário um estudo com extrema
urgência para solucionar o proble-
ma, com o objetivo de garantir a
segurança devido a proliferação
de insetos peçonhentos, gerando
riscos aos moradores e pedestres
que residem ou transitam por
ali”, considerou o parlamentar no
teor da indicação ao Executivo.
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Abaixo-assinado contra Centro Pop,
no Castelinho, é entregue à Câmara
Documento com 1109 assinaturas foi entregue ao Presidente do Legislativo, na tarde
desta segunda-feira (14), e ficará disponível para consulta pelos parlamentares

Documento com 1109 assinaturas foi recebido pelo Presidente da
Câmara de Piracicaba, Wagner Oliveira, na tarde desta segunda (14)

Rubens Cardia Neto

O Presidente da Câmara
Municipal de Piracicaba, Wagner
Oliveira (Cidadania), o Wagnão,
recebeu na tarde desta segunda-
feira (14), na Sala da Presidên-
cia, uma cópia de um abaixo-as-
sinado de moradores do Casteli-
nho, com 1109 assinaturas, que
pede a não-instalação de um Cen-
tro Pop (Centro de referência es-
pecializado para população em
situação de rua) no bairro.

O documento foi entregue a
Wagnão pelo Presidente da Asso-
ciação de Moradores do Bairro
Castelinho, Fabricio Bassa, que
disse que o abaixo-assinado bus-
ca uma resposta em definitivo do
Executivo sobre a instalação ou
não do Centro Pop, além de um
estudo de impacto de vizinhança:

“Nós ficamos sabendo sobre
a possibilidade da troca de lugar
do Centro Pop, que sairia da Rua
Voluntários [de Piracicaba, no cen-
tro] e iria para o antigo Colégio
Lúdico, no coração do Castelinho.
Nós já cobramos um estudo de im-
pacto da instalação do Centro Pop
tanto em reunião com a Smads
(Secretaria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social)
quanto em audiência pública rea-

lizada aqui na Câmara, com re-
presentantes do Executivo. Até o
momento, no entanto, esse estu-
do não nos foi apresentado. En-
tão, nós viemos pedir, hoje, nova-
mente, o apoio desta Casa de Leis,
através do Wagnão, para que te-
nhamos uma resposta em defini-
tivo, se o Centro Pop vai ou não
para o Castelinho”, falou Bassa.

“Darei entrada neste abaixo-
assinado na Reunião Ordinária de
hoje para dar ciência a todos os
vereadores de que esse documento
está disponível aqui na Presidên-
cia, para consulta”, falou Wagnão.

O Presidente da Câmara ain-
da destacou que reuniões já foram
realizadas junto ao Executivo para
tratar do assunto: “quando sur-
giu essa conversa, várias pessoas
vieram nos cobrar dizendo que lá
não é o melhor lugar para ser mon-
tado esse Centro Pop. Já foram re-
alizadas várias reuniões, solicita-
das pelo Legislativo e pelo Presiden-
te da Associação. Eu também te-
nho feito reuniões constantes com
o Executivo. Isso é algo que está em
pauta, porque até não ser anuncia-
do que o Centro Pop não será no
Castelinho, essa é uma preocupa-
ção do bairro todo”, acrescentou.

De acordo com Fabrício
Bassa, outras cópias de igual
teor serão encaminhadas à Pre-
feitura e ao Ministério Públi-
co: “o Wagnão já nos deu a po-
sição firme dele, que não apoia
a instalação do Centro Pop, e

eu também encaminharei ou-
tras vias, de igual teor, para a
Prefeitura e para o Ministério
Público, para termos algum res-
paldo também”, concluiu o Pre-
sidente da Associação de Mora-
dores do Bairro Castelinho.

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) esteve na tarde da últi-
ma sexta-feira (11) na Klabin,
juntamente com a diretora do
Cerest (Centro de Referência em
Saúde do Trabalhador), Clarice
Bragantini, para apresentar à
empresa o projeto do Executivo
para a realização de melhorias
na avenida Cristóvão Colombo.

O projeto, de acordo com o
parlamentar, engloba recapeamen-
to asfáltico, sistema de drenagem,
recuo, guias e sarjetas e, segundo
Gustavo Pompeo, “irá melhorar
em 100% o trânsito na região”.
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Pompeo detalha projeto com melhorias para avenida
A Klabin está localizada em

frente à avenida e, como ressaltou
o vereador, será uma das benefici-
adas com a melhoria, já que atua
com transporte de cargas pesadas.
O novo asfalto, que será de cimen-
to e concreto, deve assegurar mai-
or estabilidade e resistência aos
caminhões que transitam pela via.

“Agora eu venho aqui com o
projeto pronto para apresentar à
empresa para que ela possa se pre-
parar para o início das obras, que
trarão mais segurança, estabilida-
de e um trânsito melhor para a
região”, disse o parlamentar.

Divulgação

Projeto de melhorias na avenida Cristóvão Colombo
foi apresentado à empresa Klabin na sexta-feira

Cerca de 70 participantes par-
ticiparam da oficina sobre bioinsu-
mos na agricultura, promovida
pela Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento), em
parceria com a Cati (Coordenado-
ria de Assistência Técnica Integra-
da) e o Sesc, nos dias 9, 10 e 11/08. 

A oficina teve abertura com a
Roda de Conversa sobre Agroeco-
logia Camponesa: Resgate dos Sa-
beres e a Cultura Caipira, ocorrida
na quarta-feira, 09/08, no Teatro
do Sesc, com o professor Oliver
Naves Blanco, engenheiro agrôno-
mo que atua há 16 anos na área
de agricultura orgânica, agroeco-
logia e agropecuária ecológica.

Os insumos biológicos (ou bi-
oinsumos) são produtos feitos a
partir de microrganismos, materi-
ais vegetais, orgânicos ou naturais
e utilizados nos sistemas de cultivo
agrícola para combater pragas e
doenças e/ou para melhorar a fer-
tilidade do solo e a disponibilidade
de nutrientes para as plantas.

As aulas práticas foram minis-
tradas por Oliver Blanco na horta
da Casa do Hip Hop de Piracicaba,
na quinta e sexta-feira, 10 e 11/08,
com demonstrações de diversos ti-
pos de bioinsumos, como bokashi,
água de vidro, farinha de osso, cal-
do pirolenhoso, entre outros.

De acordo com o engenheiro
agrônomo da Cati, Leandro Biral,
um dos organizadores, a deman-
da para trabalhar com a temática
de bioinsumos surgiu dos diagnós-
ticos do Pleapo - Plano Estadual de
Agroecologia e Produção Orgâni-
ca. “O objetivo do curso foi promo-
ver a capacitação orientada de ex-
tensionistas dos municípios da re-
gião para a produção dentro da
propriedade de seus próprios insu-
mos (caldas e adubos)”, explica.

Entre os 70 participantes, es-
tavam técnicos, extensionistas e
produtores rurais dos municípios
de São Pedro, Brotas, Charquea-
da, Santa Barbara d´Oeste, Prata-
nia, Americana e Piracicaba, além
de representantes de instituições,
como Itesp (Fundação Instituto de
Terras do Estado de São Paulo),
Incra (Instituto Nacional de Colo-
nização e Reforma Agrária) e MDA
(Ministério de Desenvolvimento
Agrário e Agricultura Familiar).

De acordo com a secretária
Nancy Thame, a promoção de
capacitações gratuitas para pro-
fissionais do setor e agriculto-
res é um dos focos da Sema
neste segundo semestre. “Para
isso, estamos com muitas par-
cerias com instituições, agricul-
tores e universidades”, conta.

Divulgação

Entre os 70 participantes, estavam técnicos, extensionistas
e produtores rurais de sete municípios
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Curso de bioinsumos
reuniu 70 participantes
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Prefeitura inicia troca de
luminárias na Paulista
Serão retiradas 76 luminárias do tipo globo que darão lugar
a 152 de LED em 76 postes, sendo duas luminárias por poste

Justino Lucente

Prefeitura iniciou ontem, 15, a troca de luminárias na Estação da Paulista

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Obras e Zeladoria (Se-
mozel), iniciou ontem, 15, a troca
de luminárias na Estação da Pau-
lista e estacionamento (bolsão),
localizados à avenida Dr. Paulo
de Moraes, na Paulista. Serão re-
tiradas 76 luminárias do tipo glo-
bo que darão lugar a 152 de LED
em 76 postes, sendo duas lumi-
nárias por poste. O investimento
total da troca é de R$ 72 mil.

Os serviços começaram pela
Estação da Paulista, que vai rece-
ber 60 postes (120 luminárias de
LED); o bolsão de estacionamento
receberá 16 postes (32 luminárias
de LED) e a execução da troca nes-
te ponto deve ser feita hoje, 16. Além
da troca, os postes serão prolonga-
dos em um metro, para melhorar
a uniformidade da iluminação.

As lâmpadas LED são de 30

watts e são cinco vezes mais efici-
entes. Além disso, possibilitam o
direcionamento da luz, garantin-
do mais iluminação ao local, em
especial à noite. Com a troca, a eco-
nomia energética será de 78%. A
troca integra o programa de eficiên-
cia energética da Prefeitura de Pira-
cicaba, que já atendeu mais de 1.000
pontos em 2022 e 2023, em várias
regiões do município, desde praças
e parques até viadutos e ruas.

MODERNIZAÇÃO – Re-
centemente, a Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio da Semozel,
abriu licitação para moderniza-
ção e manutenção da iluminação
em toda a cidade. Ao todo, 55.832
pontos serão atendidos com ilu-
minação em tecnologia LED. As
novas luminárias de LED devem
ser de 60, 120 ou 180 watts, a
depender dos locais onde serão
instaladas. Do total de pontos,

serão atendidos 2.900 novos,
sendo 1.400 em praças e 1.500 em
vias públicas (ruas e avenidas).

O investimento previsto de
toda a modernização é de R$ 73
milhões, sendo R$ 25 milhões por
meio do programa Desenvolve SP,
R$ 30 milhões por meio do Fini-
sa (Financiamento à Infraestru-
tura e ao Saneamento Básico) e
R$ 18 milhões do Tesouro Muni-
cipal (recursos municipais).

FFFFFISCALIZAÇÃOISCALIZAÇÃOISCALIZAÇÃOISCALIZAÇÃOISCALIZAÇÃO

Trevisan Jr. questiona compra de
camas elásticas pela Prefeitura

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou, na 42ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira
(14), o requerimento 688/2023, de
autoria do vereador Laércio Trevi-
san Jr. (PL), que questiona o Po-
der Executivo sobre a aquisição de
camas elásticas. De acordo com o
documento, a compra se deu atra-
vés de pregão eletrônico, que en-
volveu 150 camas elásticas, no va-
lor total de aproximadamente R$
400 mil e mil mini-camas elásticas,
no valor total de R$ 280 mil.

Através do requerimento, o
vereador quer saber qual foi o
projeto para aquisição do mate-
rial, quais escolas serão benefi-
ciadas com a compra, como se
dará a distribuição e que outros

itens esportivos serão adquiri-
dos através da Ata de Registro
de Preços Nº 39/2023. Entre
outros questionamentos, ele
ainda quer saber qual é o prazo
para distribuição do material.

Na discussão do requerimen-
to, o líder do governo na Câmara,
vereador Josef Borges (Solidarie-
dade), informou que a Secretaria
Municipal de Educação vai forne-
cer as camas elásticas para todas
as escolas e que a distribuição do
material se dará de acordo com as
necessidades apontadas pelas pró-
prias unidades. O autor do reque-
rimento também discutiu a propo-
situra. “É função do vereador le-
gislar e solicitar esclarecimento
sobre essas questões”, afirmou.
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Fornecimento de aparelhos auditivos
pelo SUS é tema de requerimento

Informações ao Chefe do Exe-
cutivo sobre o atendimento e for-
necimento de aparelhos auditivos
pelo SUS no município são requi-
sitadas no requerimento 693/
2023, de autoria do vereador Pe-
dro Kawai (PSDB). Na propositu-
ra, aprovada na reunião ordiná-
ria desta segunda-feira (14), são

solicitadas informações sobre a
quantidade de pedidos de apare-
lhos auditivos feitos via SUS no
período entre janeiro de 2023 a
agosto de 2023, o número de pes-
soas atendidas, o prazo médio
para a obtenção do aparelho, e se
há alguma assistência técnica em
caso de necessidade de conserto.
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Vereadores prestigiam
posse da nova direção

Nesta segunda-feira (14), com
a presença de José Luiz Ribeiro, ti-
tular da Semdettur (secretaria mu-
nicipal de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo), o de-
putado estadual Hélio Zanatta
(PSC), vereadores e demais autori-
dades, tomou posse a nova direto-
ria da Amoporto (Associação de
Moradores e Comerciantes da Rua
do Porto), tendo como presidente
Israel Alves Martins. A entidade
tem como objetivo valorizar a cul-
tura, a comunidade, gastrono-
mia, o patrimônio e o turismo.

Após um período de inativida-
de, um grupo de influenciadores,
moradores e comerciantes se uniu
e iniciou o movimento para a im-
plantação de uma associação. Esse
movimento cresceu, atingindo

todo o entorno entre as pontes do
Morato até o Lar dos Velhinhos.

Com o intuito de alavancar a
economia e fomentar o turismo, a
Amoporto tem como lema  a valo-
rização e respeito às pessoas e es-
paços públicos, com destaque na
harmonia entre moradores e co-
merciantes, inovação em gastrono-
mia e responsabilidade com ani-
mais e defesa do meio ambiente.

“Considero esse movimento
importante, participei ativamente do
desenvolvimento dessa associação,
pois Piracicaba tem um potencial fan-
tástico para o turismo e essa repre-
sentatividade junto ao poder Execu-
tivo trará melhores condições para
intensificar ainda mais esse turismo
em nossa região metropolitana”,
ressaltou o vereador Josef Borges.

AAAAAUTISMOUTISMOUTISMOUTISMOUTISMO L L L L LEVEEVEEVEEVEEVE

Inscrições para palestra
terminam na quinta (17)

Os interessados em participar
da palestra “Autismo leve (Síndro-
me de Asperger) e suas implicações
e repercussões legais, sociais e edu-
cacionais” têm até o dia 17 de agos-
to (quinta-feira) para se inscrever.
A atividade é gratuita e será reali-
zada pela Escola do Legislativo da
Câmara Municipal de Piracicaba.
O evento será ministrado pelo mé-
dico Rodrigo Ribas Dias dos Reis.

A palestra, direcionada ao pú-
blico em geral acontecerá no dia 21
de agosto, das 9h às 11h, na sala de
aula da Escola, com entrada pela
rua do Rosário, 833, no Centro. A
atividade faz parte da campanha
da solidariedade e estimula que os
participantes tragam 1 litro de lei-
te longa vida no dia do evento.

Serão abordadas as caracte-
rísticas básicas sociais e compor-

tamentais em casos suspeitos de
criança e adolescente com autis-
mo leve e suas consequências so-
ciais e educacionais não diagnos-
ticadas ou mal conduzidas na es-
pera escolar. Serão debatidos,
também, os aspectos legais dos
direitos do autista e de sua famí-
lia. Para se inscrever, basta pro-
curar o link da Escola do Legisla-
tivo no site oficial da Câmara
(www.camarapiracicaba.sp.gov.br).

Rodrigo é médico formado em
1994 pela PUC-PR (Pontifícia Uni-
versidade Católica do Paraná), es-
pecialista em cirurgia geral e cirur-
gia oncológica, titular do Colégio
Brasileiro de Cirurgiões, membro
da Sociedade Brasileira de Masto-
logia e médico concursado da Se-
cretaria Municipal de Saúde em
mastologia e gastrocirurgia.

BBBBBOSQUESOSQUESOSQUESOSQUESOSQUES     DOSDOSDOSDOSDOS L L L L LENHEIROENHEIROENHEIROENHEIROENHEIRO

Morador apresenta
demandas do bairro

Rubens Cardia Neto

Joarez de Oliveira apresentou demandas relacionadas ao centro
comunitário, ao centro digital e reclamou das enchentes

Morador do Bosques do Le-
nheiro há 23 anos, Joarez de Oli-
veira esteve na 42ª Reunião Or-
dinária, nesta segunda-feira
(14), para comentar situações re-
lacionadas ao seu bairro. Hoje
vice-presidente da associação de
moradores, da qual foi presiden-
te por 12 anos, ele disse que “in-
felizmente foi puxado para trás
o desenvolvimento” da região.

“Gostaria que os vereadores
começassem a se preocupar tam-
bém com o bairro, com a classe
mais sofrida”, recomendou. “Não
é só Centro, não é só bairro desen-
volvido”, citou Oliveira, dizendo

que se houver mais atenção ao bair-
ro o local será mais “humano”. O
morador agradeceu ao Executivo
pela realização da operação tapa-
buraco realizada nas três ruas prin-
cipais do bairro e pelo início da re-
forma da quadra poliesportiva.

Ele apresentou ainda deman-
das relacionadas ao centro comu-
nitário, ao centro digital e reclamou
das enchentes que ainda tomam
conta da rua dos Pinheiros. Entre
os problemas no bairro está o en-
tupimento de parte da rede de
esgoto. Segundo ele, as bocas de
lobo servem hoje como criadou-
ro do mosquito aedes aegypti.

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Vereadora propõe inclusão de vias
no programa de pavimentação

A vereadora Sílvia Morales
(PV), do Mandato Coletivo A Ci-
dade é Sua, questiona o Poder Exe-
cutivo, através do requerimento
nº 679/2023, aprovado na 42ª
Reunião Ordinária, nesta segun-
da-feira (14), sobre a inclusão de
vias do bairro Água Branca no
programa de pavimentação do
município. Tratam-se de ruas
como a Guilherme César de Mat-
tos e outras, localizadas em região

bastante povoada, próximo aos
bairros Jardim Oriente e Monte
Feliz e ao empreendimento da
empresa Vitta Construtora, que
ainda não foram contempladas
com a benfeitoria. No requeri-
mento, a parlamentar questiona
por que as vias ainda não foram
pavimentadas e se a Prefeitura
pretende asfaltar o trecho faltan-
te. Ela ainda quer saber qual é a
previsão para a execução da obra.

FDEFDEFDEFDEFDE

Deputado Alex Madureira recebe
presidente em seu gabinete
Jean Pierre Neto anunciou melhorias em 11 escolas estaduais de Piracicaba;
“educação é o principal agente transformador de uma sociedade”, afirma Alex

JeanPierre Neto (esquerda) no gabinete do deputado Alex Madureira

Aldo Guimarães

O deputado estadual Alex
Madureira (PL) recebeu em seu ga-
binete, na manhã desta terça-feira
(15), o presidente da Fundação para
o Desenvolvimento da Educação
(FDE), Jean Pierre Neto. Na pauta
da reunião, solicitada pelo depu-
tado estadual, foram apresenta-
das melhorias de infraestrutura e
na educação pública, para 11 es-
colas estaduais de Piracicaba.

“Apresentei as demandas so-
licitando melhorias importantes
para algumas escolas estaduais e
presidente da FDE me garantiu
urgência nas obras. Se queremos
uma educação de qualidade, pre-
cisamos de escolas bem cuidadas
e professores preparados, afinal a
educação é o principal agente
transformador de uma socieda-
de”, destacou Alex Madureira.

As 11 escolas da rede esta-
dual que serão atendidas são Dr.
Dario Brasil; Professor Eduir
Benedicto Scarpari; Profº José
Romão; Profª Jacanã Altair Pe-
reira Guerrini; Prof. Francisco
Mariano da Costa; Augusto Me-
lega; Paulo Luiz Valério; Felipe
Cardoso; Prof. Hélio Penteado

de Castro; Pedro de Mello; e Wil-
sa Aparecida Gomes Vasconcellos.

“São escolas importantes da
nossa cidade e que estão precisan-
do de obras, como a construção de
laboratórios, refeitório salas de aula,
reunião e de coordenação, amplia-
ção da cozinha e reforma dos ba-
nheiros dos alunos. E manutenção,
que são mais simples, mas tão ne-
cessárias, como consertos em telha-
dos, com instalação de novos rufos
e calhas, reforma de muros e acessi-
bilidade, tudo isso pensando, prin-
cipalmente na segurança de quem
passo o sua de trabalho lá dentro
que são as crianças, jovens e profes-
sores”, disse Alex Madureira.

ATRIBUIÇÕES — A FDE
possui diversas atribuições, entre
elas a construção e reforma de es-
colas, a adequação e manutenção
dos prédios e o oferecimento de ma-
teriais e equipamentos necessários
à educação e o deputado Alex Ma-
dureira tem a educação como pri-
oridade e acompanha permanen-
temente as ações da Fundação
Secretaria da Educação e da FDE
em prol de melhorias para a edu-
cação no Estado de São Paulo.

“Como deputado estadual, te-
nho trabalhado arduamente para
termos escola de qualidade para
nossas crianças e jovens, sendo
esta a principal bandeira de meu

trabalho parlamentar”, afirmou
Alex Madureira. “Porém, estamos
batalhando para incluir outras
escolas estaduais nessa lista já
anunciada pela FDE”, completou.

Pedro Henrique Vilas Boas
Leopoldino, um jovem de 20 anos
de idade, usou a Tribuna Popular
durante uma reunião ordinária
desta segunda-feira (14) para tra-
tar do tema “Administração Pú-
blica do Executivo: Fiscalização e
Competência do Legislativo”.

O orador iniciou seu discur-
so com a seguinte rima: “Cada
verso que criamos é um golpe no
sistema. Esta declaração é diri-
gida ao Prefeito Luciano Almei-
da. Prefeito Luciano, preste mui-
ta atenção. Quando você deixa-
rá de ouvir somente o Brito e
encorajar a ouvir a população?”

No decorrer de sua fala, Pe-
dro Vilas Boas expressou críti-
cas ao líder do Executivo, con-
centrando-se especialmente nas
áreas de saúde, transporte pú-
blico, educação e zeladoria.

TTTTTRIBUNARIBUNARIBUNARIBUNARIBUNA

Orador aponta falhas na gestão do Executivo
Rubens Cardia Neto

Pedro Henrique Vilas Boas Leopoldino utilizou a Tribuna
Popular na reunião ordinária desta segunda-feira (14)

“O prefeito falou na rádio
Educativa que a antiga licitação
era uma porcaria, por isso que o
asfalto não dava certo. O con-
trato mudou e o asfalto conti-
nua a mesma porcaria”, criticou.

Sobre a saúde do município,
o orador popular apontou a falta
de neuropediatra, de medicamen-
tos e de insumos. Ele ainda citou
o caso da criança que faleceu após
ser picada por um escorpião. “Não
foi porque chegou a hora dela, foi
porque houve negligência. Mui-
ta gente não tem coragem de
falar, mas houve negligência
pela parte da nova contratação
da prefeitura para administrar
a saúde de Piracicaba”, afirmou.

Ao falar do Poder Legisla-
tivo, o orador enfatizou que
numa esfera municipal, o parla-
mentar tem que olhar para cidade

que o elegeu e ser referência nela.
“Não adianta você ficar em Ins-
tagram, Facebook querendo ba-
ter lá no peito, eu sou de direita,

eu sou aquilo, eu sou de esquer-
da, eu sou aquilo, mas olhem
para a cidade. A cidade está um
caos e não é de hoje”, criticou.

Aconteceu ontem, 15, no
auditório da Hyundai Motors,
o lançamento da revista City´s
Book Piracicaba 2023-24, fer-
ramenta de negócios que vai di-
vulgar os principais atrativos
do município visando a capta-
ção de novos investimentos.

Contando com o apoio da Pre-
feitura Municipal e a participação
de várias indústrias e empresas lo-
cais, a publicação, que destaca te-
mas como desenvolvimento econô-
mico, qualidade de vida, saúde,
educação e cultura entre outros,
foi traduzida para dois idiomas -
inglês e coreano, com a distribui-
ção prevista para acontecer em Pi-
racicaba, outros estados, câma-
ras de comércio, além de embai-
xadas brasileiras no exterior.

O evento contou com a parti-
cipação de José Luiz Ribeiro, titu-

LLLLLANÇAMENTOANÇAMENTOANÇAMENTOANÇAMENTOANÇAMENTO

Revista destaca principais atrativos de Piracicaba

Marcelo Cançado, presidente da Acipi, e os secretários Reinaldo
Pousa e José Luiz Ribeiro, durante momento do lançamento

Divulgação

lar da Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo (Semdettur), Flavio Veloso,
da área administrativa da Copla-
cana, Ricardo Augusto Martins,
vice-presidente administrativo da
Hyundai, Wagner Alexandre de
Oliveira, presidente da Câmara
Municipal, e José Luiz Guidotti
Júnior, CEO da Construtora Amis-
tá, entre outras autoridades.

José Luiz Ribeiro disse que Pi-
racicaba vive hoje um momento
especial, graças à união do capital,
trabalho e do poder público que
conseguiram posicionar o nome do
município mundialmente. “A pro-
paganda é a alma do negócio por
isso a importância de uma publica-
ção como essa que, com certeza, vai
alavancar novos investimentos
para a cidade, principalmente na
área de exportação”, frisou.

INICIATIVA - O Projeto
City‘s Book, de iniciativa de uma
empresa privada na área de ma-
rketing e comunicação, está pre-

sente no Brasil desde 2013, apoi-
ando diversos municípios para
aumentar e melhorar a sua am-
biência no mundo dos negócios.
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FALECIMENTOSFALECIMENTO

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de jan-
tar, sala de estar, cozinha, lavande-
ria, varanda e garagem coberta; Mó-
veis planejados e acabamento em
porcelanato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e chur-
rasqueira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção -ma io res  i n f o rmações
19998963876.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-
0417.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currícu-
lo na Rua General Camara 488, Jd
Califórnia.
------------------------------------------

SR. CICERO MIGUEL DA SILVA
COSME JUNIOR faleceu ante-
ontem  na cidade de Piracica-
ba, aos 33 anos de idade e era
filho do Sr. Cicero Miguel da Sil-
va e da Sra. Rosimeire Evaristo
dos Santos. Deixa as filhas: Mo-
nalisa Alecrim da Silva, Monise
Manzato da Silva. Deixa demais

parentes e amigos. O seu se-
pultamento dar-se-á hoje as
09:00hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório da Vila Rezende –
Sala 01, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

VEREADORA ANA LUCIA BA-
TISTA PAVÃO faleceu ontem,
nesta c idade,  contava 45
anos, filha do Sr. Ovandelino
Batista, já falecido e da Sra.
Maria Madalena Pagotto Ba-
tista, era casada com o Sr. Ale-
xandre Ricardo Pavão, deixa
os filhos: Filipe Pavão e João
Pedro Pavão. Deixa irmãos,
cunhados,  sobr inhos,  de-
mais familiares e amigos. O
velór io  ocorrerá hoje das
10h30 às 13h30 no “Salão No-
bre” do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CLEBER HENRIQUE DE
OLIVEIRA faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 36 anos, fi-
lho do Sr. Jose Souza de Oli-
veira e da Sra. Tania Maria Sil-
va de Oliveira, deixa familia-
res e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje,
saindo o féretro às 16h00 do
Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracica-
ba – SP, sala “Esmeralda” para
o Cemitério Parque da Paz da
cidade de Rio das Pedras – SP.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FELIPE PEREIRA faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 78 anos, filho dos finados
Sr. Paulo Pereira da Cruz e da
Sra. Maria Pereira de Souza, era
viúvo da Sra. Luzia Rodrigues
de Souza Pereira; deixa os fi-

lhos: Irani Pereira; Iraci Pereira,
casada com o Sr. Marcio; Alen-
car Pereira, casado com a Sra.
Juliana Tessarini Pereira; Isa-
que Pereira, casado com a
Sra. Livia Aparecida Pereira e
Israel Pereira, já falecido. Dei-
xa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FRANCISCO QUERINO DE
SOUZA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 72 anos, filho
dos finados Sr. Enoque Que-
rino de Souza e da Sra. Rai-
munda Avelino, era casado
com a Sra. Francisca Pereira
de Sousa; deixa os f i lhos:
Francielio Pereira de Souza e
Francileudo Pereira de Souza.
Deixa netos, bisneta, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
13h00 do Velório Municipal do
Distrito de Tupi para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE ARLINDO DE CAR-
VALHO faleceu ontem, nesta
cidade, contava 72 anos, filho
dos finados Sr. Artur Pinto de
Carvalho e da Sra. Angela Za-
ramelo de Carvalho, era casa-
do com a Sra. Sonia das Gra-
ças Rodrigues de Carvalho;

deixa os filhos Milena de Car-
valho; Juliana de Carvalho Ur-
bano, casada com o Sr. Dani-
el Urbano e Andre Luiz de Car-
valho. Deixa a neta Julia Car-
valho Urbano, demais familia-
res e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído às 16h00 do Veló-
rio da Saudade, sala 04, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ADILSON DE MEIRA CA-
MARGO faleceu ontem, nesta
cidade, contava 78 anos, filho
dos finados Sr. Arlindo de Mei-
ra Camargo e da Sra. Ana Rita
de Meira Camargo, era casa-
do com a Sra. Aparecida da Sil-
va Camargo; deixa os filhos:
Alessandro de Meira Camargo;
Carlos Roberto Garcia Camar-
go, já falecido e Maria Terezi-
nha Garcia Camargo, casada
com o Sr. Anderson de Souza
Santos. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
da sala 03 do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ADELMO FRANCISCO DOS
SANTOS faleceu ontem, nesta
cidade, contava 84 anos, filho
dos finados Sr. Manoel Rufino
dos Santos e da Sra. Maria dos
Prazeres, era viúvo da Sra. Auta
dos Santos. Deixa filhos, gen-
ros, noras, netos, bisnetos, de-

mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 09h30
da sala 03 do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ODAIR RIBEIRO GUERREI-
RO faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 69 anos, filho da
Sra. Georgina Amabile Ribei-
ro, já falecida, era casado
com a Sra. Marina Lima de
Campos Silva. Deixa filhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, às 16h30 no Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NEUSA FEITOSA LOBO fa-
leceu ontem, nesta cidade, con-
tava 81 anos, filha dos finados
Sr. Jose Alves de Oliveira e da
Sra. Cecilia Dias Feitosa, era
viúva do Sr. Edigão de Moura
Lobo; deixa os filhos: Edgar de
Moura Lobo, casado com a Sra.
Geane Fracasse Dante e Edval-
do de Moura Lobo, casado com
a Sra. Neuza da Silva Lobo.
Deixa netos, bisneto, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h00 do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
sala “Safira”, para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

A Fundação Jaime Pereira – FUNJAPE, convoca seus Direto-
res e Conselheiros, para a Reunião Extraordinária a reali-
zar-se em data de 22/08/2023, às 14h, em primeira chama-
da, ou em segunda convocação, meia hora depois, com qual-
quer número de membros (16, inciso II, § 2º do Estatuto So-
cial), na sede da Fundação, Av. Dr. Paulo de Moraes,  312, B.
Paulista, Piracicaba, para deliberação da seguinte Pauta:

Processo Eletivo para adequação do cargo vacante de Conse-
lheiro do Conselho Curador.

Piracicaba, 16/08/2023

Ma. de Fatima Pereira Gandelim
Pres. da Diretoria Executiva

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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